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"LA CANTIDAD DE 

ACEITUNA RECO

GIDA EN ESTA 

CAM PAÑA SUPE

RA EN UN 200% A

A pesar de la  negativa  de la  Junta a subvencionarla

VALDEPEÑAS TENDRA ESTE AÑO 
SU II ̂  AGRO ALIMENTARIA

AHORA...NUEVO GRUPO FINANCIERO ASOCIADO 
BANCO DE CREDITO AGRICOLA-CAJAS RURALES

inNacional

LA DEL AÑO  

ANTERIOR" 

(Antonio Espinosa)

C arlo s  S a lv ad o r  Pérez  B u stos, encargado de la  r e a l i z a 
c ión  de la s  F e r ia s  que h asta  ahora se han d e s a r ro lla d o  
en V a ldepeñ as, d e c la ra  en e s te  número a n u estro  semana
r io ,  que aún s in  e l  apoyo in s t i t u c io n a l  de la  Junta de 
comunidades, n u e stra  ciudad con ta rá  tam bién e s te  año con 
la  F e r ia  de A g ro a lim en ta c ió n . La A g ro a lim e n ta r ia  85 se 
d e s a r r o l la r á  en e l  r e c in to  f e r i a l  de Valdepeñas desde e l  
15 a l  20 de o c tu b re  de e s te  mismo año.

E l p resu pu esto  de e s ta  f e r i a  se rá  su fra g ad o  en su 
t o ta l id a d  por e l  ayuntam iento de V a ldepeñas y por la  
in s t itu c ió n  f e r i a l  de e s ta  misma c iudad  (IF E V A ).

PLENO

EXTRAORDINARIO

DEL

AYUNTAMIENTO

DE

VALDEPEÑAS
El pasado día 22 de enero 

tuvo lugar en el salón de 
sesiones del ayuntamiento de 
nuestra ciudad ui Pleno Ex
traordinario en el que se 
aprobó el Estatuto de la 
Juventud. En este mismo Ple
no estaba pensado discutir 
el Estatuto de la Casa de la 
Cultura de Valdepeñas, pero 
se postergó para el próximo 
Pleno Ordinario ante la im
posibilidad, apuntada por el 
grupo socialista, de su es
tudio, ante el escaso tiempo 
que ha tenido para analizar
lo de una manera coherente.

DEPORTES 
Páginas: 
14 y 15

ESTA
SEMANA

VALDEPEÑAS

El Pabellón cu
bierto, una realidad 
incompleta........ P.

LA SOLANA

Se despidió a la 
Patrona, Virgen de 
Peñarroya, a pesar 
del mal tiempo..P.

DEPORTES

Ante el triunfo 
contra el Conquense, 
1-2, el Valdepeñas 
sigue con firmeza 
en la cabeza de la 
clasificación.....P.

' "El sector agrario está 
'descapitalizado, se le está 
jexprimiendo y no se le está 
(compensando", estas declara
ciones fueron efectuadas por 
¿el presidente de la Cámara 
Agraria Local de Valdepeñas 
¿y, al mismo tiempo, Vicepre
sidente de la Confederación 
Nacional de Agricultores y 
Ganaderos (CNAG). También 
hizo un balance de la campa
ña olivarera, de la fijación 

los precios agrarios y de 
la última mesa de desarrollo 
yitivinícola, que tuvo lugar 
en el Ministerio de Agricul
tura la pasada semana.

VALDEPEÑAS

NO  HUBO MOTIVOS DE A LA R M A  
EN L A  DESINFECCION  

DE LOS COLEGIOS

Los colegios públicos de 
Valdepeñas se encuentran en 
perfectas condiciones de 
habitabilidad. A estas con
clusiones llegó el director 
gerente de los laboratorios 
CORPESA, Pedro Ma Pérez 
Sanz, tras analizar las 
muestras de insecticida que 
aún quedaban en los colegios 
de la localidad tras la

secreta fumigación que se 
llevó a cabo hace dos fines 
de semana. Ma José Martinez, 
Tte. de alcalde del ayunta
miento y delegada de limpie
za viaria* explica en este 
número los pormenores de 
este caso, así como los 
principales objetivos que 
tiene marcados en su delega
ción .

[I CONGRESO DEL PDP VADEPENAS

'EL ESTADO ESPAÑOL ES HOY 
UN ESTADO DERROCHADOR, 
'QUE GASTA DEMASIADO
¡Y GASTA MAL"
*

(Oscar Alzaga) -«îw..vÂv íjxsaagg'-a
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FARMACIAS DE GUARDIA, SEMANA 31 ENER0 -6  FEBRERO.

FARMACIAS DE GUARDIA, SEMANA 31 ENERO-6 FEBRERO. 
Día 31.- Juan Manuel Ruiz.C/ Francisco Morales, 1. Tfno- 
321923
Día 1.- Cecilia Bermejo. C / Virgen, 32. Tfno-322133
Día 2 .- Andrés Gómez Caminero. C / Seis de Junio, 53 Tfno-
322792
Día 3.- Gabriel Menchén. C / José Antonio, 23. Tfno-321630 
Día 4 . - Josefa Blanco. C /A vda. Estudiantes. Tfno-322715 
Día 5.- Antonio Giménez Cacho. C / Seis de Junio, 20. Tfno- 
321615
Día 6.- Vicente Palacios. C / José Antonio, 18. Tfno-321731

EL MAYOR 
DEFECTO QUE 
TIENE EL MUNDO, 
ES LA FALTA 
DE COMUNICACION 
ENTRE SUS GENTES. 
CANFALI ES LA 
SOLUCION MAS 
CERCANA:
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TELEFONOS DE 
INTERES

Bomberos.- 322800-04 
Casa de Socorro.- 321657 
Ambulatorio, S. Social.- 320200 
Policía Nacional.- 320469 
Policía Municipal.- 322804 
Guardia Civil.- 322117 
Destacamento de Trafico.- 320851 
Servicio de Aguas.- 322714 
Electricidad.- 322300 
RENFE.- 323450
Estación de Autobuses.- 322866
Correos.- 322596
Juzgado Muncipal.- 321970
Juzgado de Primera Instancia.- 321765
Taxis (Pza. España).- 320376
Taxis (Avda.Generalísimo).- 320377
Radio Sol.- 322554
Canfali.- 321958

Centro de reconocimiento de 1
Unas gotas 
de tu sangre 

son un chorro 
de vida.

CONDUCTORES
Permisos: A -l, A-2, B-l, LCC

(,jA W I N '  !/A l'>J#Fr fN U ó i ASlUlNí iA| ^ »c./Seis de Junio.4(1. 3" 1).(Edificio París)
Cruz Roja âa Horario.- de 4 a 8 tarde VALDEPEÑAS

.  ------------------------------------------------------- - .

GUIA COMERCIAL
Disco B ar

E L  MECANC3

C ervantes, 8
VA LD EPEÑ A S

P A P E L E R IA
C E R V A N T E S

C/ Real, 43 .Valdepefia*
Hacem os sello3 
de caucho

ya.1 fía ./ a i  ¡ r a s
~piia\crí 3 -1A

-Bolsas de todo* lo *  tsm sSo* 
y  form ato*.'

I'u m o " VALDEPEÑAS

B A R  P E N A L T Y
Piara Lepan*

Especialidad  
tapas variadas

M ESO N  S A N C H O
El mesón pequeño de 
las grandes raciones 

Sal* da XW«, \tl VaUXPEAaS
Gracias por su visita y «oerto

"Pollos Paco*
w r  a i  D O N D E

C O M P R A R A  
valpepeRas C A L I D A D  Y 

Mercado de Abasto* SERVI CIO A SU 
P“ ’°** *' JUSTO PRECIO

VISITE LA 
CASA DE 
CULTURA

BOCADI
Desayunos y bocadillos 

Surtido a precios 
increíbles

C / C á rc e l V ie ja , 4 
V A LD E P E Ñ A S

VALGO 

500 PTS

MESON "E L  C O TO " 
Deleítese con el sabroso 
conejo al ajillo y nuestra 
gran variedad de raciones

C / C á rc e l V ie ja , 2 
V A LD E P E Ñ A S

VALGO 

500 PTS

VALGO 

500 PTS

HORARIO DE LA ESTACION 
DE AUTOBUSES .

SAL I D A D E S T I N O h o r a

v a l d e p e R a s . H A D R I D 8*10
" P U E R T O L L A N O  Y C I U D A D  R E A L 8*30
•* C I U D A D  R E A L  (ne n o a  • " ' H a b a d o s ) 8
It V A L E N C I A 9‘
II* INFANTES (ncnoi .'“H.b.do.) 9*15w SANTA CRUZ II-
H JAEN Y UBEDA 11*15
II MANZANARES-MADRID 11*30
91 INFANTES-COZAR 12
99 SAN CARL06-LA S0LANA-CARRIZ0SA 12*25
•1 MANZANARES 12*30era MANZANARES-MADRID • 12*45
M JAEN 12*55

. " INFANTES 11*30
•* C0ZAR-ALBALADEJ0 14'10
Cfi INFANTES-ALBALADEJO * 14'15
«9 CIUDAD REAL . 14*30
M TORRENUEVA-CASTELLAR DE SANTIACO 14'30
N PUERTOLLANO 16
M INFANTES 16
ai CIUDAD REAL '•17*45
•i MADRID . 17*30
19 MANZANARES-MADRID 18
99 INFANTES-ALBALADEJO 18*30
99 ALBALADEJO-SILES 18*30
91 TORRENUEVA-CASTELLAR DE SANTIACO 19*15
19 SANTA CRUZ-ALMURADIEL-VISO 20
II SAN CARLOS-LA SOLANA 20
«8 JAEN 21*15

Todos estos servicios no funcionarán los domingos y festivas 
SERVICIOS DOHINCOS Y FESTIVOS

19

19 •
II

II

MANZANARES-MADRID 12'45, I7'45t 
JAEN-UBEDA 11*45 ■
JAEN 18*15 Y 22*15 
ALBADALEJO-SILES. li * 10

15 Y 3

/

Valdepeñas
Feria de la Agroalimentaria

BENEFICIAR A UNOS EN 
PERJUICIO DE OTROS

: ¿BOICOT DE LA JUNTA DE 
COMUNIDADES?
No podemos decir que la reciente visita a nuestra 

ciudad del Consejero de Industria y Comercio, Fernando 
Novo Muñoz, haya sido lo positiva que todos hubiéramos 
deseado. La "ducha- de agua fria" que nos soltó el señor 
Consejero, sobre su negación de ayuda para la celebra
ción de la lia Feria Agroalimentaria en Valdepeñas, ha 
caido muy mal entre los valdepeñeros y también, pop qué 
no decirlo, entre el resto de los pueblos limítrofes, 
que ven en esta negación oficial una nueva acción dis
criminatoria .
Nada tenemos contra Tarancón, completamente nada. Sin 

embargo, una vez más, algunos socialistas van contra la 
creatividad, contra la iniciativa de pueblos, en este 
caso Valdepeñas, que ya el pasado año celebró el primer 
certamen ferial de este importante sector.

El Consejero Feriando Novo, en pocas palabras, nos 
dijo que la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha 
no nos ayudaría, no nos subvencionaría este año; y se 
quedó tan pancho. Para nuestra desgracia vamos viendo 
como las máximas autoridades, los máximos estamentos 
regionales, nos van marginando en una serie de realiza
ciones y proyectos que, en principio siempre, han sido 
proyectos desarrollados por ciudades de nuestra ppovin- 
cia. Así pues, tenemos el "asuntillo" de la Universidad, 
la capitalidad, Cabañeros, etc., etc. Y ahora no se 
conforman con no traernos cosas, sino que, las que 
nosotros hemos creado, se las quieren llevar a otros 
lugares.
No, no es esa la mejor manera, ni es procedimiento, 

para hacer región, para inculcar entre los ciudadanos 
este concepto. No sólo Valdepeñas ha sido discriminada 
en los presupuestos de iuestra diputación provincial. 
Ahora se está perpetrando un desacarado abuso de autori
dad y de favoritismo en contra de toda una comunidad, en 
contra de Valdepeñas.

Ignoramos lo que pensarán o decidirán los responsables 
en la organización de esta feria Agroalimentaria en 
nuestra localidad. De lo que si estamos'seguros es de 
que ahora, más que nunca, se debe celebrar. Si existe, 
por parte del sr. Novo o de la Junta, interés especial 
en ayudar a Tarancón para que haga otra feria del mismo 
sector, ese es un problema en el que nada tenemos que 
ver los valdepeñeros. Y si el dinero público se emplea 
en beneficiar a unos en perjuicio de otros ¡Allá ellos! 
Prácticamente estamos ante un nuevo boicot.

M A C í / M
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Aún sin el apoyo de la Junta de Comunidades

VALDEPEÑAS TAMBIEN TENDRA 
ESTE ANO SU 
AGROALIMENTARIA

"Valdepeñas tendrá este 
ño, desde el 15 al 20 de 
ctubre, su segunda Feria de 
a Agricultura y la Alimen- 
ación, es decir, Agroali- 
entaria 85".
Con estas palabras, Carlos 

alvador Pérez Bustos, en
argado de la realización de 
as Ferias que hasta ahora 
an tenido lugar en nuestra 
iudad, dejaba claro el sen- 
ir del Ayuntamiento ante 
as declaraciones de Fernan- 
o Novo a nuestro periódico 
a samana pasada y en las 
Lie casi con toda seguridad 
firmaba que la Agroa limen- 
aria se trasladaría a Ta- 
ancón y que si el Ayunta- 
iento de Valdepeñas quería 
j Feria se la tendría que 
agar pues no contaría con

el apoyo de la Junta de 
Comunidades.

Carlos Salvador aclara que 
ya con anterioridad había 
mantenido entrevistas con el 
Consejero de Comercio e In
dustria y «ísie éste ya le 
había adelantado su idea de 
trasladar la Feria a Taran- 
eón, "a nosotros no nos 
queda más remedio que acep
tar lo que diga la Junta de 
Comunidades, pero como nos 
han informado muy tarde de 
su decisión de trasladarla a 
Tarancón, y las ferias nece
sitan mucho tiempo para su 
preparación, es obvio que 
nosotros vamos a tener la 
Agroalimentaria 85, por mu
cho que se nos diga que no 
vamos a recibir el apoyo 
institucional.
Las gestiones con firmas 

expositoras ya están muy 
adelantadas, habiéndose en
viado más de 3.000 cartas a 
otros tantos posibles expo
sitores, de los que 60 han 
respondido afirmativamente 
para participar en la Agroa- 
limentaria de este año.
El Ayuntamiento de Val

depeñas, junto con la Insti
tución Ferial de Valdepeñas, 
(IFEVA), correrá a cargo con 
todo el presupuesto de la 
Agroalimentaria 85, como nos 
declara Carlos Salvador, "la

SÜCESOS DE LA SEMANA
- Cuatro accidentes de circulación, uno de ellos con

leridós de distinta consideración.
- Se han atendido a 15 transeúntes, a los que se les 

la suministrado alimentos y dinero para los viajes.
- Se han recibido distintas denuncias sobre robos de 

:iclomotores.
- La Policiía Municipal ha actuado en un intento de 

obo, frustrando el mismo.
- Se han efectuado distintos controles por el término 

lunicipal con motivo de la campaña olivarera.
- Se han cursado distintas denuncias a los ordenanzas 

¡unicipales por infracciones de obras, actos de gambe- 
rismo, etc.
- Se han realizado distintos controles de protección a 

a salida y entrada de los colegios de EGB.
- Robo en los talleres de VALLESBAL, empresa situada 

n el Polígono Industrial, con un botín de 10.500 pese- 
as. Los atracadores perforaron la pared, abrieron la 
aja fuerte y se la llevaron junto a las 10.500 pesetas, 
ejando los documentos que en ella había y no ocasionan- 
o ningún desperfecto en la costosa maquinaria que hay 
n dicha empresa.

Agroalimentaria en Valdepe
ñas, se va a realizar, sea 
con ayuda o sin ayuda de la 
Junta. Ya hemos hecho alguna 
Feria en Valdepeñas que se 
ha autofinanciado, el caso 
de CONSTRUDECOR, y esto es 
lo que debemos intentar, que 
la mayoría de los gastos que 
tenga la Feria se pagen con 
la misma organización de la 
Feria".

La duda que puede surgir 
con respecto al nombre de la 
Muestra ál estar registrada 
como Agroalimentaria, por el 
Ayuntamiento de Valdepeñas, 
nos las desvela el organiza
dor de la misma, "En Valde
peñas se denominará igual 
que el año pasado, pués eso 
si que es algo que nadie nos 
puede quitar, en Tarancón, 
según me dijeron en la Junta 
de Comunidades, se llamará 
Feria 'Agroalimentaria de 
Castilla-La Mancha, pero 
creo que esto es lo de me
nos, lo importante es que de 
una vez por todas, las Fe
rias de Castilla-La Mancha 
se pongan de acuerdo para 
trabajar al unísono y que de 
verdad fomenten los produc
tos de Castilla-La Mancha".
Fernando Novo, en sus dê - 

claraciones a CANFALI, ex
plicaba que Agroalimentaria 
84, Feria que él inauguró no 
le había gustado nada, quizá 
haya influido esto en la 
decisión de su traslado, 
"hay que tener en cuenta las 
fechas de su celebración, 
creo que peores no las podía 
haber, pero hay que observar 
de todas formas que fué la 
primera Feria. Yo he estado 
en contacto con otras insti
tuciones feriales, como las 
de Valencia, Madrid, Zarago
za, etc... y las primeras 
muestras que han hecho siem
pre han sido un fracaso, por 
ejemplo la primera que hi
cieron en Valencia de Corte 
y Confección terminó con 
unas pérdidas de cerca de 
cien millones, mientras ac
tualmente están dando buenos 
resultados".

PEDRO PINTADO.

"Después de usted, 
nadie conoce 
su Peugeot Talbot 
tan bien como nosotros/ /

Nos tiene a mano

MOSA-VALDEPEÑAS
etra. Madrid-Cádiz - Km. 198 
Tfnos: 322000 - 04-08

íu concesionario PEUGEOT TALBOT

EL MAYOR 
DEFECTO QUE 
TIENE EL MUNDO, 
ES LA FALTA 
DE COMUNICACION 
ENTRE SUS GENTES. 
CANFALI ES LA 
SOLUCION MAS 
CERCANA:
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PLENO

EXTRAORDINARIO

Ju ev e s , 31-1-85.- P ág . 3

El Pleno Extraordinario 
del ayuntamiento de Valde
peñas, en sesión celebrada 
el pasado martes 22, refren
dó los acuerdos obtenidos 
por los alcaldes de Santa 
Cruz de Múdela, Valdepeñas y 
Viso del Marqués sobre la 
ejecución de las obras com
plementarias de la presa del 
río Fresnedas. El acuerdo 
plenario recoge que la apor
tación del municipio de Val
depeñas, valorada según el 
caudal de agua a recibir, 
será de 90 millones de pese
tas, de los que algo más de 
80 se entregarán durante el 
presente año y el resto en 
1986. Al tiempo, se acordó 
solicitar crédito al Banco 
de Crédito Local por esta 
cuantía y facultar al alcal
de para cuantas gestiones y 
firmas tenga que realizar en 
la resolución de este asun
to.
Más conflictivo, sin em

bargo, resultó otro punto 
del orden del día, el refe
rente a la aprobación de los 
Estatutos del Consejo Local 
de la Juventud de Val
depeñas. Desde la oposición 
se reprochó al equipo de 
gobierno municipal el no 
habérsele facilitado el tex
to de los estatutos con una 
mayor antelación, no habien
do tenido tiempo de estu
diarlo, por lo que no pudie
ron aunar criterios y pre
sentar una enmienda seria a 
algunos de los puntos más 
conflictivos de este Estatu
to, del que sin embargo, se 
dijo por ambos grupos que en 
su globalidad era algo alta
mente positivo para la ju
ventud de Valdepeñas.

En este punto se produjo 
el incidente más destacado 
de esta sesión plenaria, 
hasta el punto de que el 
Presidente de la Corporación 
cortó el debate para pasar 
directamente a la votación. 
Este incidente estuvo prota
gonizado por el Concejal del 
PSOE, Juán Antonio Fuentes y 
el Concejal de Deportes del 
Grupo Popular, Carlos Salva
dor Pérez Bustos, a quién 
acusó el anterior de no 
haber prestado hasta el mo
mento ninguna atención a la 
juventud, a lo que respondió 
Carlos Salvador que no esta
ba dispuesto a tolerar lo 
que a su parecer eran alu
siones personales. El presi
dente de la Corporación zan
jó el asunto y se votó el 
Estatuto con un resultado de 
12 votos a favor y 7 absten
ciones del Grupo Socialista.

El motivo de la polémica 
sobre el Estatuto de la 
juventud, fué la inclusión 
de un concejal en el Conse
jo. Para el grupo socialista 
esta decisión coartará la 
autonomía de este órgano que 
debe ser autogestionado por 
los propios jóvenes.
El otro punto del orden 

del día que suscitó algunas 
preguntas por parte de la 
oposición, fue el referido a 
la publicación de la memoria 
de la Policía Municipal, 
dándose al mismo tiempo la 
anecdótica coincidencia de 

aaseacía del Concejal de 
este obcitbo.

La oposición encontró poca 
precisión y exceso de pre

ciosismo, reprochando al 
mismo tiempo, el excesivo 
costo del kilometraje de uno 
de los vehículos (2.940 pe
setas día) y el modo de 
conducción de presos. La 
intervención del alcalde, 
elogiando la actitud abnega
da del cuerpo y lo dicifil - 
en muchas ocasiones- de su 
actuación, cerró el debate. 
La memoria fue aprobada por 
unanimidad, haciéndose cons
tar la felicitación al cuer
po de la Policía Municipal 
por parte de la corporación.

Casi al término de la 
sesión se dió lectura a un 
escrito remitido por la em
presa APARQUISA, de Madrid, 
en el que se mostraba inte
resada por la adjudicación 
del Parking Municipal con 
las siguientes condiciones: 
participación del ayunta
miento en el 50% de los 
beneficios, un control total 
mente automatizado y fiable 
de los tickets de entrada y 
salida, ajustándose el resto 
a lo establecido en el plie
go de condiciones. Tras un 
animado cambio de puntos de 
vista , se acordó la modifi
cación del pliego de condi
ciones (recordamos que la 
licitación había quedado 
desierta) y el facultar a la 
permanente municipal para 
desarrollar las gestiones 
oportunas que conduzcan a la 
conclusión de éste tema. 
Teniendo los dos grupos en 
común la idea de que la 
concesión a una empresa es 
la solución más positiva 
para el Parking.
El otro incidente que hizo 

que se oyeran palabras algo 
fuertes en este pleno, fue 
el protagonizado por el has
ta hace poco Secretario Ge
neral de la Agrupación Local 
del Partido Socialista Obre
ro Español, Antonio Ruiz 
López de Lerma y el nuevo 
Secretario General de los 
socialistas de Valdepeñas, 
Sandalio Bravo, al no estar 
de acuerdo en la forma en 
que este último había ocupa
do el cargo de portavoz del 
grupo de la oposición. Anto
nio Ruiz criticó el que no 
se le hubiese enviado una 
notificación escrita de su 
cese como portavoz, aclaran
do Sandalio Bravo que con 
una notificación oral basta
ba .
Otros temas aprobados en 

el Pleno fueron el Padrón de 
contribuyentes en las calles 
Ave María, Ana de Castro y 
General Sanjurjo, así como 
diversas comunicaciones ju
diciales, la supresión de 
tasas municipales y la re
cepción de un escrito del 
alcalde de Alcubillas adhe- 
riéndose a la Mancomunidad 
de Servicios.
Un tema muy importante que 

figuraba en el orden del día 
era el de la aprobación de 
los estatutos de la Casa de 
la Cultura, pero a petición 
de Sandalio Bravo, y alu
diendo a la falta de tiempo 
que el grupo socialista ha 
tenido para estudiar y pre
parar este tema, se postergó 
para el próximo pleno ordi
nario de este mes de enero.

PEDRO P  HITADO
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Entrevista con la delegada de limpiezas viarias

"NO HUBO MOTIVO DE ALARMA 
EN LA DESINFECCION DE LOS COLEGIOS

María José Martínez Díaz, 
Tte. Alcalde del Ayuntamien
to de Valdepeñas por el 
grupo socialista es además 
la persona encargada de la 
Delegación de Limpiezas Via
rias de nuestra ciudad. Esta 
delagación al mismo tiempo 
también abarca todos los 
temas relacionados con la 
limpieza y la higiene en 
Valdepeñas: limpieza viaria, 
barrida de las calles, del 
centro principalmente, va
ciado y mantenimiento de 
papeleras, recogida de basu
ras domésticas y de residuos 
de mercado y mataderos y por 
último limpieza de edificios 
municipales; Ayuntamiento, 
Casa de Cultura y Colegios 
Públicos.
Hace pocos días la empresa 

arrendataria de los servi
cios de limpieza, encargó a 
su vez a otra empresa la 
desinfección de algunos de 
los edificios municipales, 
concretamente los Colegios 
Públicos.

La acción, de la que ni la 
encargada de limpiezas via
rias ni el mismo alcalde de 
Valdepeñas tenían conoci
miento, tuvo lugar en fin de 
semana. El insecticida uti
lizado, a la vista de los 
trastornos respiratorios que 
se originaron en los niños y

profesores cuando volvieron 
el lunes por la mañana, 
debió ser muy fuerte. Como 
consecuencia un colegio de 
la localidad cerró sus puer
tas durante un dia.
Ante estos hechos, hemos 

creido conveniente traer a 
estas páginas a la encargada 
de la Delegación de Limpie
zas Viarias para que nos 
explicara algo sobre este 
escabroso tema.

-"Bueno, hace dos fines de 
semana llevaron a cabo una 
desinfección-desinsectación 
en los colegios públicos de 
E.G.B., empezando el viernesI

Excmo. Ayto. de 
VALDEPEflAS ( Ciudad Real Corpe/Qsa

INSECTICIDAS
TELEFONOS 44711233 -4334300 
TELEX 32763-32182

A.; • ISA««A. W S y- au.BAO.tA

El que subcrlb^ PEDRO M« PEREZ 5ANZ, como Director Gerente 
del Laboratorio Corpesa, registrado en la Dirección General 
de Sanidad con el no 78 IN5,

,C E R T I F I C A.

que como consecuencia de un tratamiento de desinfección y 
desinsectación practicado en el Colegio MAESTPO JUAN ALCAIDE 
de la localidad de VALDEPEflAS y a efectos de proceder a un 
control ambiental de posibles residuos, se ha practicado la 
siguiente experiencia:

Toma atmo3fórica mediante tubos reactivos y bomba 
Draeg'ér, con el siguiente resultado:

d /- Cr’t4 7"/V i

Ante lo expuesto, garantiza las perfectas condiciones de hab 
tabilidad de los locales.

VALDEPEflAS VEINTITRES DE ENERO DE MIL NOVECIENTOS OCHENTA Y 
CINCO. r~Lorpeso, ta CORPESA^. A.

P¿ P _

P W 7  SAM71

Documento que establece la habitabilidad de los colegios

por la noche y terminando el 
sábado por la mañana. Yo no 
tenía-conocimiento de que lo 
iban a hacer en estos días".

- Bueno a mi rae parece un 
poco paradójico que siendo 
la encargada de limpiezas 
viarias no tuviese conoci
miento del asunto.

"Pués no lo sabía, porque 
se habló de hacerlo en vaca
ciones, y ya que no se pudo 
hacer en Navidades porque la 
empresa comenzó a prestar 
sus servicios después de 
Reyes, yo creía que no se 
iba a hacer hasta Semana 
Santa o mejor aún en el 
verano. Por lo tanto lo han 
hecho sin contar conmigo, yo 
me enteré cuando vino a 
decirme un compañero de otro 
colegio que no podían respi
rar y que incluso podía 
haber peligro para los 
ni ños".

Cree que después se ha 
hecho un análisis en los 
colegios afectados que ha 
demostrado que no ha habido 
motivos para la alarma

"Si, vino el Director Ge» 
rente del Laboratorio CORPE
SA, que fuá encargado de 
hacer la desinsectación, y 
analizó las muestras de in
secticida que aún quedaban, 
garantizando, una vez fina
lizado el análisis,' las per
fectas condiciones de habi
tabilidad de los locales".

¿Qué empresa es la que 
realiza actualmente los ser
vicios de limpieza en Val
depeñas ?.

"Después que finalizara el 
contrato con SELBERG, la 
anterior arrendataria de la 
limpieza, que estuvo durante 
diez años, se hizo otro 
nuevo, con la empresa SERVI
CIOS MUNICIPALES S.A. de 
Madrid, de cinco años y con 
un presupuesto de treinta y 
nueve millones y medio a- 
nuales".

- Dejando al margen el feo 
asunto de la desinfección en

los colegios, vamos a entrar 
de lleno en los objetivos de 
esta delegación y los logros 
obtenidos hasta el . momento 
tras su gestión.
"Bueno el objetivo último 

de la Delegación de Limpie
zas Viarias es que Valdepe
ñas se mantenga limpia. 
Nuestro lema para conseguir 
que esto de resultado es "NO 
SÉ TRATA SOLO DE LIMPIAR MAS 
Y MEJOR, SINO DE ENSUCIAR 

gMENOS". Esta delegación ha 
¡2 iniciado de acuerdo con este 
? principio una campaña de 
 ̂conciención del ciudadano. 
§ Para que todo ésto tenga 
“ unos mejores resultados, 
cpienso que deberíamos inte
grarnos en la campaña de 
sensibilización ciudadana 
lanzada por la Federación 
Española de Municipios y 
Provincias, con campañas 
escolares, certámenes, acti
vidades populares y publici
dad".

- ¿Qué problemas habéis 
encontrado para llevar a 
cabo estos objetivos que 
apuntabas anteriormente?.

"El principal es la esca
sa importancia que se le da 
a esta delegación por parte

del equipo gobernad 
Alianza Popular, ¿j 
desconocimiento u opa 
política tiene marg¡t 
este área municipal, 
cuando más de cien 
ciones, entre las 
están las más impon 
se han unido para la 
de sensibilización efe 
na, el equipo de AP 
sidera que Valdepeñas 
suficientemente im| 
como para unirnos a el 

Otra prueba de la 
ción del equipo de 
a esta delegación 
adjudicación de la c« 
de limpiezas, 
años, a una de 
que acudieron a 
contra de los 
esta delegada 
socialista. Creemos 
empresa actual no cues 
los medios necesarios 
hacer su labor, una 
es que la recogida de 
ras se hace en es 
descubiertos, con elp 
ma higiénico que ello 
lleva".

pot 
las ei 
concui 
infon 
y de\

PEDRO P1

Si TE CURTA VALbEPEHk
mí annojES m o a  ol m

AYUNTAMIENTO DE VALDEPEN
! publicitario i Campaña i

.Concienciación Ciudadana,

Bazar
Medierò

C / José A n to n io , H 
T e ñ o :322581 

V A L D E P E Ñ A S

A R T IC U L O S  Dí 
R E G A L O , VAJILLl 

C R IT A LE R IA S , 
CUBERTERIAS  

C R U Z  D E  M ALI
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m ______ ___ ______
aclaraciones de Antonio Espinosa, 
cepresident^ de la CNAG

:l  s e c t o r  a g r a r io  e s t a
SCAPITALIZADO, SE LE 

;.TA EXPRIMIENDO Y NO SE 
! ESTA COMPENSANDO"

a este tercer número 
os abordado un tema de 
portañola superlativa 
la economía de Val- 
s, hoy ha llegado el 
o de traer a nuestras 
s la agricultura, de 
ñera concisa tratare- 
n este artículo-entre- 
de reflejar algunas dé 
cógnitas que el campo 
a desvelado en estos 
ds días de 1985. Para 
ar este tema hemos 
oportuno entrevistar 

lombre que lo conoce 
le, Antonio Espinosa, 
ísidente de la Confe- 
Sn Nacional de Agri
as y Ganaderos
,G.) y Presidente de 
le Valdepeñas nos res- 
a una serie de temas 
:ualidad referentes a 
Lcultura que han teni- 
¡stán teniendo lugar 
i estos días.
:es de nada y teniendo 
lenta que estamos a 
le finalizar la reco- 
i, ¿qué datos nos 
iportar Antonio Espi
ón relación a los re- 
'S de la campaña oli-

informes que tenemos 
stra asociación del 
lio de la campaña 
ra es que ha aumenta- 
50-200% en relación a 
ogido el año pasado, 
e llege a ser en' nin- 
ento una campaña nor- 
ienso que las heladas 
habido durante estos 
días no van a reper- 
en la campaña del año 
ene, porque no ha 
í si hubiera nevado y 
después, la oliva 
recibido el segundo 
Dnsecutivo con unas 
2ncias catastróficas 
te cultivo. La canti- 
kilos de este año 

i la misma proporción 
ie comentado al prin- 
- esta entrevista. El 
de la aceituna en 
impana oscila entre

las 34 y las 36 pesetas 
kilo, dependiendo esta osci
lación de la calidad del 
fruto.
- Las heladas han repercu

tido, aunque no en gran 
medida, en el olivo, pero, 
¿qué daños han ocasionado en 
otros cultivos de Valdepeñas 
y su comarca?.

- El cereal qué se ha 
sembrado sobre la tierra que 
después no se ha compactado, 
es decir, tierra que no se 
ha rulado en condiciones ha 
sido altamente perjudicado 
por estas heladas. Un ejem
plo muy significativo del 
daño ocasionado por estos 
hielos lo da el que en tie
rras próximas a esta locali
dad a 10 cm. bajo la super
ficie hemos detectado bolas 
de hielo mayores que avella
nas, por lo que se hace 
necesario que todo aquel que 
rastroje, rule, porque ru
lando compacta y evita estos 
problemas. Los que estuvie
ran compactados y nacidos 
habrán tenido la suerte de 
evitar el destrozo de su 
cereal. La huerta se la ha 
cargado totalmente. En la 
viña no se pueden detectar 
aún los daños causados, aun- 
qüe creo que no habráji re
vestido especial importan
cia, porque es una planta 
que en la actualidad está en 
dormida de savia, por lo que 
las heladas en estas fechas 
no les afectan en gran medi
da.

- ¿Hay alguna evaluación 
de los daños causados por 
estas bajas temperaturas?.

- En Valdepeñas, no hay 
ninguna estadística fiable 
de los daños que hayan podi
do causar estas últimas he
ladas, no se si los medios 
oficiales habrán hecho algún 
estudio.

- Cambiando un poco de 
tema aunque sin dejar la 
agricultura, CANFALI desea
ría saber de boca de uno de 
los participantes en la fi
jación de los precios agra
rios. ¿Cual es su impresión 
sobre los precios regulados 
para este año en las reu
niones que tuvieron lugar en 
la sede del FORPA del 2 al 5 
de enero?.

- No se puede decir que 
hayan sido precios negocia
dos, se han dado unas cifras 
de las que ha partido la 
Administración. A la hora de 
votar en una mesa de 32, 
solo hay cinco organiza
ciones e incluso dentro de 
estas cinco, dos han estado 
de acuerdo en la mayoría de 
los razonamientos del go
bierno, las otras tres orga
nizaciones no hemos estado 
de acuerdo en nada porque no 
hay una paridad de incremen
to con arreglo a los gastos 
que el sector va a tener que 
pagar. El sector agrario 
está descapita 1 izado, se le 
está exprimiendo y no se le 
está compensando en la medi
da del esfuerzo que él está 
haciendo. El incremento to
tal de los precios agrarios 
ha sido de un 4'5%.

- El último punto de esta 
rápida entrevista con Anto
nio Espinosa está mucho más
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UNA EMPRESA DE 
CIUDAD REAL
RECONSTRUIRA LAS 
190 VIVIENDAS 
SOCIALES

próximo en el tiempo, con
cretamente el pasado día 22 
tuvo lugar una reunión lla
mada genéricamente "Mesa del 
Vino", en el Ministerio de 
Agricultura, a la que asis
tieron las cinco organiza
ciones nacionales agrarias y 
varios representantes de 
cooperativas. ¿Cuales fueron 
los acuerdos más importantes 
tomados en esta "Mesa del 
Vino" y que más atañen a 
nuestra ciudad?.

- En la Mesa del desarro
llo vitivinícola se han a- 
bordado temas de diferentes 
áreas afines al vino. En 
primer lugar hablamos de los 
problemas y soluciones que 
hay que dar al futuro ingre
so de nuestro país en el 
Mercado Común, en cuanto al 
vino se refiere, por otra 
parte también se habló de la 
reconversión y reestructura
ción del sector, en la co
marca de Valdepeñas que es 
la que noa interesa, se va a 
una reestructuración volun
taria, que consistirá en 
encontrar sustitutos de viña 
que sean rentables sin que 
en ningún momento se puede 
pensar que la mano de , obra 
de la empresa o la persona 
que tenga la viña vaya a ser 
perjudicada por esta recon
versión. Por todo ello hay 
que encontrar el cultivo que 
al sustituir el viñedo en
cuentre en el cómputo total 
de empleador y empleados el 
desarrollo de la empresa.

PEDRO PINTADO

Aunque en nuestro primer 
número, anunciábamos que las 
obras de reconstrucción de 
las 190 vivendas sociales 
comenzarían a realizarse 
antes de que acabara este 
mes de enero, según nos 
aseguraba el Delegado de 
Política Territorial de la 
Junta de Comunidades en Ciu
dad Real, Juán Hidalgo, te
nemos que puntualizar que su 
inicio se demorará en unos 
días ante la falta de forma- 
lización de algunos trámites 
burocráticos.

Un portavoz de PROCONSA, 
la empresa constructora ad- 
jüdicatoria del contrato, 
nos aseguraba en conversa
ción telefónica que los tra
bajos de reconstrucción y 
terminación de la urbaniza
ción complementaria comenza
rán durante la primera quin
cena de febrero.

La forma de adjudicación 
de estas obras ha sido di
recta, esgrimiéndose para 
ello el procedimiento de 
urgencia. Quedando de esta 
manera algunas empresas de

Valdepeñas imposibilitadas 
para poder haber realizado 
estos trabajos.

Dentro del contrato de 
adjudicación se distinguen 
dos apartados, uno por repa
raciones extraordinarias por 
vandalismo y deterioro de 
las 190 viviendas sociales 
que ha tenido un presupuesto 
de adjudicación de 
23.712.161 pesetas, siendo 
el presupuesto de contrata 
de 23.831.318 y un segundo 
apartado en el que se in
cluye la terminación de las 
obras (urbanización comple
mentaria), con un presupues
to de adjudicación de 
13.980.392 y un presupuesto 
de contrata de 14.050.645. 
Por lo tanto el importe 
total de estas obras ascien
de a 37.692.553 pesetas.

Según nos comunicó el por
tavoz de PROCONSA es muy 
posible que en la construc
ción de estas obras se cuen
te con obreros en paro de 
Valdepeñas.

PEDRO PINTADO.

Estrene el año estrenando un coche usado de Eurocasión. Porque sólo Eurocasión 
le ofrece la más amplia gama de coches de todas las marcas, cuidadosamente revisados, 

acondicionados y ajustados a todos los presupuestos.
Y hasta con 6 meses de garantía nacional en piezas y mano de obra.

Se lo asegura Citroen.

A

CITROËN^

MïïiTiMil
COCHES USADOS NUEVOS

CONCESIONARIOS:

TALLERES ALCANTARA
C O N C E S I O N A R I O  O F I C I A L  

Carrt. Madrid-Cádiz, km. 171 MANZANARES 
Teléfono: 611930 - 613018 (Ciudad Real)

CITROËN^
CONCESIONARIO OFICIAL

i i i i ú v - i - i H

COCHES USADOS

Seis de Junio, 73 
Teléfono (926) 320707 

VALDEPEÑAS
(C. REAL) >
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CLAUSURADA LA EXPOSICION

ITINERANTE DE JOVENES

PINTORES EN CIUDAD REAL

Ayer aiércoles día 30, se 
clausuró en la Casa de la 
Cultura de nuestra localidad 
la "Exposición Itinerante de 
Jóvenes Pintores en Ciudad 
Real", que en total y de 
forma peregrina recorrerá 
treinta y nueve de los prin
cipales pueblos de la pro
vincia. En ella han partici
pado cuarenta y tres jó
venes, que en su mayoría aún 
sin firma, han .tenido la 
posibilidad de colgar su 
obra por primera vez en una 
exposición de estas dimen
siones .
Organizada por el Departa

mento de Historia del Arte 
del C.U.R., se ha intentado 
establecer una presentación 
entre nuevos artistas y pú
blico en una muestra abier
ta, y sin embargo creo algo 
parcial, a todo tipo de 
tendencias pictóricas para 
las que no se han utilizado 
ningún tipo de criterios 
selectivos. Cabe destacar, 
por otra parte, que el rea

lismo como estilo predomi
nante hasta estos últimos 
años, apenas si ha ocupado 
un tercio del conjunto de 
las obras, dejando así paso 
a abstracciones, cubismos, 
fauvismos y últimas tenden
cias artísticas, representa
das éstas por al menos diez 
pintores.
Aunque de nivel no todo lo 

alto que sería deseable, y 
por cierto, poco visitada 
por el público valdepeñero, 
hay que destacar el óleo de 
Teo Serna, "La Hija de la 
Patrona", y la acrílica de 
M. Muñoz de Morales, "Otoño 
en las Tablas". Por último, 
Valdepeñas se ha visto re
presentada por dos nuevos 
artistas, Francisco Peinado 
y Jesús Hernanz, de los que 
esperamos nos ofrezcan en 
breve los frutos que de 
ellos podemos imaginar a 
través de sus dos cuadros 
expuestos.

JAVIER CRESPO.

C O N F A B U L A C I O N

o heráldico.
B e ! »  calle Juan A lc a id e

Me sentía tan solo en La 
historia, tan perdido en la 
vasta estepa de los más 
ilustres reyes y más humil
des siervos que le pedí su 
ayuda para acometer aquella 
felonía, sin descubrirle por 
supuesto, quién iba a ser la 
víctima. Ingenuamente leal 
acepté.
Así pues, entre los dos 

asesinamos. Reconocedlo tam
bién vosotros.

Era irremediablemente ne
cesario. Por muchas que fue
sen mis esperanzas, me car
comía los huesos con su alma 
ensangrentada por mil bata
llas de azar incierto; por 
muy variadas que fueran mis 
reflexiones, me transcurría 
con ese estúpido desdén de 
superioridad deífica que le 
caracterizaba desde que ha
lló el rango de su cu
na... ¡Ah!, pero aquellos sus 
aires bien pronto serían 
leve suspiro tras el disparo 
que le dejó etéreamente 
inerme.
Tres noches fingí que le 

esperábamos desde la oscuri
dad de un recodo en la So- 
portaleda de Erífile y a la 
cuarta, con un silencio to
tal y solo los astros por

EXCMO. AYUNTAMIENTO

DE VALDEPEÑAS

ANUNCIO
El Excmo. Ayuntamiento de 

Valdepeñas, en esión ordinaria 
del Pleno,, cele! _ ada el jueves 27 
de diciembre de 1984, acordó 
prestar su aprobación unánime al 
Reglamento de Régimen Interior 
del Cementerio Municipal ,rVir- 
gen de Consolación", cuyo docu
mento se halla expuesto al públi
co en la Secretaria Municipal.

Valdepeñas, 9 de enero de 1985 
EL ALCALDE

testigos, le pedí que me 
prestara su revólver. De su 
manto dorado surgió su mano 
armada, preguntándome donde 
estaba él. Me lo dió. Le 
señalé al otro lado de la 
plaza. Giraron suavemente 
los músculos de su cuello, 
intentando sus ojos penetrar 
la noche y descubrir la 
víctima, y la bala rechinó 
grave en alud de nieve en su 
rostro de perfil. Con sus 
hermosas facciones destroza
das me miró estúpidamente 
perplejo.

Huí.
Gritó el balbuceo agoni

zante .
Volví la cabeza sin parar 

de correr y allí, desnudo en 
sangre y oro, decaían o 
quizá se erizasen todos los 
misteriosos sortilegios del 
pasado "porvenir" -noches de 
amor y aves, traiciones y 
olivos, giocondas y valles, 
azules y ...- evaporándonos 
todos de nuestra existencia.

Sed comprensivos. Era ne
cesario; cómplice inocente 
era a la vez víctima culpa
ble, él, el tiempo.

a m
E D IT O R

M anuel Esquem bre B¡
DIRECTOR C " '

M anuel Esquem bre I

DELEGACIONES

BENIDORM
Emilio Ortuño,8 

Edif.Abrií,7 0-puertj 
Teli. 851823

DENIA
Plaza Fontanella,. 

1 u - 4 a 
Teli. 780703

ORIHUELA
Pintor Agrasot,65-; 

Teli'. 3Ü3898

A L C A Z A R  DE 
S A N  J U A N

Plaza Aduana,3 
10 -izquierda 
Telf. 542530

VALDEPEÑAS
C/. Seis de Junio,; 
Planta 2a, puerta 

Tino.: 32 19 58

IMPRIME
EDICIONES CANFAL1

Partida de Torres,! 
Telf. 892795 

V IL L A J O Y O S A
(Alicante)

DEPOSITO LEGAI
A  -  4 0  -  1971

II EPOCA - AÑO X"

un pueblo 
limpio es  
s ím bo lo  d 
cu ltu ra

JAVIER CRESPO M A N T E N  L IM P IA  TU 
C IU D A D

MUSICA I

Miguel R í o s , el eterno luchad
Mucho ha llovido desde aquel inesperado "Rock & I 

Millones de jóvenes bailaron al son que les marcó- 
granadino cuarentón. En aquel disco se encerrad 
montón de ideas del propio Miguel: su lucha contri* 
droga, sus preocupaciones por los conflictos béli’ 
sus dudas respecto al futuro de un cantante de Rock

Toda la garra y lo directo de aquel álbum doble, 
convirtió en decepción al llegar sus dos siguí: 
trabajos: "El Rock de una Noche de Verano" y ahor-
Encrucijada".

Cierto es que su música posee' una elaboración , 
perfecta, pero a mi entender, ha perdido mucho i”! 
siguiendo una linea totalmente pesimista respec 
nuestros problemas; no falta la llamada desesperad!! 
paz ("Ruleta ruso-americana"), ni sus eternas dudas' 
Encrucijada"). ,

Este rock peca de ser demasiado elaborado en esti 
pero le falta la frescura y el gancho de los 1 
sencillos y directos, esos que lo hacen a la vez 
santes. Preocupación y más preocupación es lo que, 
reflejado en Miguel.
Grandes colaboraciones: Silvio Rodríguez pone su¡ 

tiago de Chile" y Charly García "Nos siguen pe* 
abajo", para que el "clan" Ríos haga sus versi 
logrando un excelente resultado.
Resumiendo: Miguel hace un buén trabajo, pero.... 

cuando el rock con esperanza?.

J.V .G f

NUESTRA DIRECCION ES:

C/ Seis de Junio, 40 - 

* Planta 2^, puerta A

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #3, 31/1/1985.



CAMFALI Jueves, 31-1-85.- Pag I

Su Director
"Hay

Caja de Ahorros de 
CUENCA y CIUDAD REAL

General, D. Angel Martínez Sonano, hace balance del año 1984
confianza en llegar a la creación de la gran

CAJA DE AHORROS DE CASTILLA-LA MANCHA"
El auge que en estos momentos está teniendo la CAJA DE AHORROS DE CUENCA Y  CIUDAD  R E A L  en 

nuestra provincia Jiacía necesaria una entrevista con algún os de sus mentores. Por ello, nos hemos puesto en contacto 
con don Angel Martínez Soriano, su Director General, que lia contado a «L A N Z A » todas las novedades de la Entidad 
y la disposición de la misma, de cara al futuro. Temas como la emisión de Cédulas Hipotecarias, con un sustancioso 
interés para el ahorrador; la preocupación de la Caja por las gentes del campo; la finalidad de la Obra Social «Alfon
so V IH » ; el arraigo social que está adquiriendo el «Premio Esmeralda» o la fusión de las Cajas de Ahorros de la Re
gión en ese proyecto en el que todos estamos inmersos, de la futura Caja de Ahorros de Castilla-La Mancha, han sido 
tratados con claridad a lo largo de la entrevista.

— ¿Qué ventajas crediticias, a  los 
diferentes sectores, ha ofrecido la 
Caja de Ahorros de Cuenca y Ciu- 
ciac Real, en el pasado año 1984?

—Nuestra Caja, tradicionalmente, 
ha estado siempre preocupada por 
ofertar financiación a los distintos 
sectores económicos, en i as mejo
res condiciones, pero posiblemente 
haya sido 1984 el ano en que esta 
oferta haya alcanzado las mayores 
cotas, tanto cualitativa como cuanti-

agro, por lo que no debemos olvi
dar que la zona en la que la Caja 
desarrolla su actividad es eminen
temente agrícola.

Las lineas de financiación espe
cial mencionadas anteriormente, que 
se extienden a una serie de inver
siones tales como «creación de 
nuevos regadíos», «restructuración 
del olivar mejorable y reconversión 
de comarcas olivareras deprimidas», 
«construcción, adquisición o mejora

Don Angel Martínez Soriano, actual Director General de ¡a 
Entidad

¡tlvamente. Como muestra, e ind 
endientemente de nuestros prest 
ios y créditos de Regulación E 
ecial y de carácter general, qi 
‘¿arcan a todos los sectores ec 
¿micos, podemos informarle de 
sistencia de lineas de financiad« 
fpecial, amparadas en los Conv 
os de Colaboración suscritos ci 
Junta de Comunidades de Cas 

i-La Mancha, Ministerio de Ag 
altura. Pesca y A ¡mentación. In 
¡uto para la Promoción Pública ! 

Vivienda etc . por un monten 
i 2.831 millones de pesetas, en '.¡ 

ie ios costos de financ'ación nc 
ales se reducen senmblemen; 
tdiendp Legar en algunos tipos c 
/ersión- como por ejemplo «Cre 
in de nuevos regadlos», «Adquis 
in de viviendas de protección o 
il». «Rehabilitación de viviend; 
1 régimen de protección oficial 
cifras del 6 por 100 y 8 por 1( 
ual en concepto de intereses 
:go del beneficiario del prest

-¿Existe, por parte de la Caj 
* preocupación clara por íc 
mbres de nuestro agro?
i-Es público y notorio que la 
tituciones de crédito estamc 
idicionadas por la política ecom 
■a que en cada momento estábil 
el Gobierno de la nación, N 
tante, y como ya indicamos ai 
prmente, la Caja de Ahorros d 
inca y Ciudad Real, siempre h 

. preocupada por facilitar f 
ciacion en las mejores cond 
íes, a los diferentes sectore 
jiomicos y en especial a lo 
lbres y empresas de nuestr

de vivienda para jóvenes agriculto
res» «modernización de instalacio
nes en las pequeñas y medianas
empresas agrícolas», «adquisición 
de semilla controlada», «adquisición 
de fertilizantes y herbicidas», etcé. 
lera, subvencionadas per la Junta 
de Comunidades de Castilla-La Man. 
cha, Linas, y otras por el Ministerio 
ae Agricultura, Pesca y Alimenta
ción, entendemos que son. suficien
temente elocuentes y justifican es
ta preocupación.

GRAN NIVEL DE AC EP_
TACION I)E LAS CEDU
LAS HIPOTECARIAS

— ¿Cuál es e! nivel de acepta
ción, en e l mercado nacional, de las 
Cédulas Hipotecarlas que ustedes 
han lanzado?

—Con la implantación de este 
servicio, la Caja de Ahorros de 
Cuenca y Ciudad Real, abrió nuevas 
posibilidades a sus clientes para la 
inversión de sus recursos económi
cos. Se trataba más bién de una 
experiencia que, aprobada por nues
tra Asamblea General hace un par 
de años, teníamos que darle vida, y 
cuya aceptación puede calificarse 
de interesante, teniendo en cuenta 
la novedad que ello suponía para 
nuestros clientes, en su mayoría 
inclinados por ei sistema tradicio
nal de mantene» sus ahorros a tra
vés de la clásica libreta a la vista 
o a plazo fijo.

—¿Cuál es, en estos momentos, 
el Pasivo de la Entidad, y qué lec-

jtura puede desprenderse del mis
mo?

—El pasivo de la Entidad ha cre
cido muy fuertemente durante el 
año recién terminado, habiendo su
perado el objetivo que nos marca
mos al inicio de 1984, consistente 
en la obtención de CINCUENTA MIL 
MILLONES DE PESETAS, cifra que 
nos permite ampliar nuestros hori
zontes geográficos por medio de la 
expansión en poblaciones que, has
ta la fecha, nos estaban vedadas, 
precisamente por la inexistencia de 
recursos ajenos, ahora alcanzados.

— ¿Cómo se encuentran las negó, 
daciones para la creación de la Ca. 
ja de Ahorros de Castilla-La Man
cha?

— Nos encontramos analizando 
los planteamientos elaborados por. 
la Consejería de Economía y Ha
cienda de la Junta de Comunidades 
de nuestra Región. Se trata de un 
estudio denso y completo,, con as
pectos que deben tratarse con de
tenimiento, pero que, sin embargo, 
permiten albergar fundadás espe
ranzas de llegar a la creación de esa 
C de Castilla-La Mancha.

— ¿Cuál es la finalidad de la Obra 
Sucial «Alfonso VIII»?

-—La normativa legal en vlgcr, 
que regula la distribución de ios 
fondos de la Obra Social, canaliza 
muy concretamente el destino de 
éstos, hasta el punto de que que
darían fuera de posible actuación 
diversas necesidades de nuestra 
comunidad que, la entidad debe 
atender, por ser necesario y a ve
ces imprescindible, nuestro apoyo.

Por ello, hubo necesidad de re
currir a la creación de una Funda
ción. denominada, «Fundación So
cial Alfonso VIII», que tiene perso
nalidad jurídica propia, aunque en 
su Organo de Gobierno coinciden 
i ’ mismas persona» que integran 
la Comisión de Obras oociq'es.

A esta Fundación ruede dotárse
le de fondos, procedentes de los 
recursos de la Obra Sccial. y tal 
Fundación puede libremente actuar 
para resolver detsrm,.iacias neessi- 
oadss de ¡as que no podría ocupar- 
so directamente .:a Comisión de 
Obras Scciales. De es,a manera po 
¡jemos llegar a cubrir demandas que 
hfuieran quedado marginadas por 
,o aplicación de las estrictas dispo 
siciones oficiales.

LA FUNCION SOCIAL 
DE LAS CAJAS

¿Hasta qué punto cumplen las 
Cajas una función social en una so
ciedad moderna?

Esta pregunta tiene su mejor 
lespuesta si analizamos la naturale
za y concepto de las Cajas de Aho
rros.

Son las Cajas Instituciones con 
personalidad jurídica propia, depen. 
dientes de Patronato Oficial, con 
carácter financiero y UNA FINALI 
DAD SOCIAL. 1

Mjua id acción ae las Cajas, E 
SOCIAL, de utilidad oara la soci 
cao, siendo sus funciones básica 
1ó) Captan el ahorro popular, pr 
moclonándolo y primándolo 2 -) Si 
inversiones, en forma de prést

mos, créditos etcétera, que como 
antes hemos citado en su mayor 
parte son financiados a medio-lar
go plazo y con Intereses sensible
mente inferiores a los del resto de 
Entidades Financieras, cumplen 
oentro del marc,: .le la economía 
española, un vita apoyo a sector, 
como la Construcción, la Agrian1 . 
ra, P.Y.M.E.S., etc. Actualmente . 
por la nueva configuración del I s 
todo, en el marco de las Autono
mías, las Cajas han asumido y es
tán desarrollando un auténtico pro
tagonismo en too s los procesos de 
financiación de ¡ , . necesidades co. 
lectivas de las distintas Comunida
des en que se asientan. 3. ) Por úl
timo, las Cajas y asi cons,an en t » 
dos sus Estatutos funcionales, r ■ 
tan exentas de ánimo de lucro re
virtiendo los excedentes preda o 
a través de la OBRA SOCIAL • 
beneficio de las comunidades de 
zona de actuación.

— ¿Oué criterios se siguen a la 
hora «le establecer ias ayudas a 
centros culturales, benéficos o de
portivos?

—En principio. Incj¡:amtnte. f ú >  
ir.os subordínalos a un presupues
to concreto, ai-.o montante es va
ri;.ble, en función cíe ¡os beneficios 
obtenidos en el ejercicio económica 
anterior.

Una vez asignada ia ccrespon- 
chénts dotación la Comisión cíe 
Coras Sociales estudia con deteni
miento las numerosas spiicitud.ss de 
ayuda que le llegan de todos los rin. 
conej de nuestra zona de actuación, 
tratando ds complacer aquéllas que 
cestncan por su importancia, urgen, 
cío o  impacto social.

y dentro de la gran dificultad que 
entraba la objebvul .d del fallo, han 
venido a distinguir la actuación de 
grupo-, o personas individuales que 
tv i.  amonte se han destacado en 
i ; - a t a de tales valores, y cre 

- -i di ‘.de luego, que su ejemplo 
Im :i--(.!,ii sentir sus efectos en 
• «- , iii, -.- stores rio nuestra juven

il.u- i- niiiovi n b,.|o til influjo
■ i, -- - ........ - niiiii lo demues-

■ ■ ■ >• ¡as iiuinm- .nubdaturas que 
- ; mi a i-u, -.!• . • .o.

LA IMPORTANCIA 
DE LA ENSEÑANZA 
UNIVERSITARIA
— ¿Cuales son los motivos de 

que usted« s su hayan volcado de 
una m.uit-ia total con el Colegio 
Umviir- ,r.-, i de Ciudad Real, hasta 
el pimtu dr- otorgarles una ayuda de 
iuk.'vu milioin.-s de pesetas?

> ecj;o Universitario 
d- ; un el de Ciudad Real
c. i i- -i .ion social que me.
rt a  '-i estimación. De ahí
cite, i- ’ ugios, centremos
el n iiiv ii- giic nos permiten
nuestros ' s mies, con la ilu
sión do sur. r a nuestras provin
cias, dentro dpi espacio do los es
tudios universitarios, hasta ahora, 
insuficientes, y con grandes necesi. 
urdes económicas, para su subsis
tencia.

— ¿Qué política de expansión van 
a seguir ustedes durante 1985 en 
nuestra provincia?

— Ministro Consejo de Administra. 
r ¡ a tune aprobado un p'p.n de ex- 
¡i. nsion, tanto en el Area de Cue:i-

Bon Agustín López Solía, presidente de la Caja de Ahorros
de Cuenca y Ciudad Real

o

— ¿Cómo valoraría usted las edi
ciones del «PREMIO ESMERALDA», 
celebradas hasta la fecha?

—Es conocido que »1 premio «Es-, 
meralda», fue constituido para pro  ̂
moclonar en nuestra juventud, los 
valores humanos, tales como la ge
nerosidad, abnegación, sacrificio, 
etcétera, en beneficio de la Socie
dad.

Tenemos la satisfacción de que 
la;, premios concedidos hasta ahora,

c t como en la de Ciudad Real, to
davía no cubierto en su totalidad 
pero con deseos de llevarlo a cabo, 
a  bien progresivamente, en 1985. 
E i consecuencia y según mi parti
cular opinión, no deben abordarse 
nueves planes sin tener concluidos 
los aprobados en 1984, salvo que. 
en algún caso, surja una necesidad 
concreta y debamos atenderla prio
ritariamente.

SCHEMBRI
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II Congreso del PDP

"ESPAÑA TIENE SOLUCION, PERO HACE FALTA
OTRA POLITICA" (Manzano)

"EL REY, FACTOR DEFINITIVO DE LA DEMOCRACIA"
(Andrés Zandivar]

"DONDE GOBIERNE LA DEMOCRACIA CRISTIANA 1
HAY BIENESTAR" (Heiner Geissler)

C e rc a  de 1.500 co m p ro m isa 
r io s  com enza ron  las jo m ad a s  
d e i II  C ongreso  de l P a r t id o  
D e m ó c ra ta  P o p u la r (P D P ) que 
desde su fu n da c ió n  e s ta  p re s i
d id o  p o r O sca r A lz a q a . A  d ife 
re n c ia  d e l ce le b ra d o  p o r p r i
m e ra  vez, en e l 82, es te  se- 
qundo congreso  de los dem ó
c ra ta s  c r is t ia n o s  de España es 
p rá c t ic a m e n te  e l espa ldarazo  
in te rn a c ió n  com o ta l c o le c t iv o  
p o lí t ic o  h u m a n i§ ta_

D estacados p o lí t ic o s  de la  
d e m o c ra c ia  c r is t ia n a  de países 
europeos acuden a l m ism o en 
c a lid a d  de in v ita d o s  y ta m 
b ién , así lo  suponem os, de su
pe rv iso re s .

L o s  cong re s is ta s  están  hos
pedados en e l h o te l M e liá  C as
t i l l a  y las re p re se n ta c io n e s  son 
a m p lia s  y aba rcan  la  re p re - 
s e n ta b il id a d  de las a g ru p a c io 
nes de t r e in ta  y tre s  p ro v in 
c ia s  españolas, e n tre  estas 
M e li l la  y C e u ta . A lgunas  im 
p o rta n te s  c a p ita le s  de la  na
c ió n  no estén  rep resen tadas , 
ta le s  com o  V a le n c ia , B ilb a o , 
S e v illa , Z a ra q o za  y a lguna 
o tra .

O R D E N  D E L  D IA

A  las nueve y m ed ia  de la  
m añana em pezó  la  p rim e ra  
jo m a d a  con la  e n tre g a  de c re 
d e nc ia les  y docum e n ta c ió n . 
Sobre las once de la  m añana se 
d ió  paso a la  a p e rtu ra  con la  
p r im e ra  in te v e n c ió n  de O scar 
A lz a q a  que fu e  re c ib id o  con 
grandes aplausos.

E l p r im e r  o ra d o r fu e  e l je fe  
de la  opos ic ión  en e l A y u n ta 
m ie n to  m ad rile ñ o , se ñ o r*M a n 
zano, que p ro ce d ió  a d i r ig i r  la  
p a la b ra  y e n tre  o tra s  cosas 
des tacó  que e l PD P e ra  un 
p a r t id o  " f le x ib le  y m oderno". 
S egu idam en te  tu v o  pa labras 
pa ra  los s o c ia lis ta s  d ic iendo : 
" lo s  cong res is tas  que nos p re 
ce d ie ro n  en e s te  sa lón no su
p ie ro n  re s o lv e r nada", pa labras 
re fe r id a s  a los " lo q ro s "  soc ia 
lis ta s . T am b ié n  hab lo  d e l " ro 
d il lo "  y de la  fa l ta  de "id e as  y 
de so luc iones de los so c ia lis ta s  
pa ra  re s o lv e r los p rob lem as de 
España. T res  conceptos bás i
cos, a lu d ió  M anzano, pesan en 
e l P D P , "m o n a rqu ía , d e m o cra 
c ia , l ib e r ta d  y d iq n id a d  de la  
pe rsona". T e rm in o  con estas 
pa lab ras: "España t ie n e  so lu 
c ió n  pe ro  hace  fa lta  o tra  p o lí
t ic a .

L A S  P R E S E N TA C IO N E S

Tras las pa lab ras de saludo 
se p ro ce d ió  a la  p re se n ta c ió n  
de los in v ita d o s  más de s taca 
dos en  e s ta  reun ión . E s te  a c to  
c o r r ió  a ca rgo  de J a v ie r  R upe - 
re z  que ¡o cons ide ro  com o el 
mas ag radab le . E m pezó po r 
a g ra d e ce r la  p resenc ia  de l e x 
m in is tro  A lfo n s o  O so rio  que 
a s is tia  en su c a lid a d  de v ic e 
p re s id e n te  de A lia n z a  P o p u la r, 
p a rt id o  coalsqado con  e l PD P . 
T am b ié n  a g radec ió  la  p resen-

c ia  de José M a ría  G il  R ob les, 
de los Jóvenes A g r ic u lto re s  y 
a o tro s  m uchos m ás. E n tre  
p re s e n ta c ió n  y p re se n ta c ió n  
R up e re z  de jaba  c a e r a lguna 
fra s e  re la c io n a d a  con  la  perso
na que p resen taba . E l p r im e ro  
fu e  A n d ré s  Z a ld iv a r , p res id e n 
te  de la  In te rn a c io n a l D e m ó 
c ra ta  C r is t ia n a  que to m ó  la 
p a la b ra  se gu idam en te . E m pezó 
ag radec iendo  en nom bre  de las 
c in c u e n ta  y  dos nac iones que 
fo rm a n  e s ta  in te rn a c io n a l de
m ó c ra ta  c r is t ia n a  la  in v ita c ió n  
pa ra  a s is t ir  a l conqreso . P id ió  
que la  in te rv e n c ió n  de los de
m ó c ra ta s  c r is t ia n o s  españoles 
tengan  una p a r t ic ip a c ió n  im 
p o rta n te  en la  p o lí t ic a  de 
n u e s tro  país. R e co rd ó  a su 
país, C h iie , d ic ie n d o  que espe
raba  que e s te  cam inase  ta m 
b ién  hacía  la  d e m o c ra c ia  p ro n 
to . Tubo pa lab ras  h a c ia  nues
t r o  R e y  y fu e  c la ro  a l re co n o 
c e r  la  in te rv e n c ió n  de SS.MM. 
en la  c o n s tru c c ió n  de la  dem o
c ra c ia  en España, que ta ch o  
de " fa c to r  d e f in i t iv o " .  Sobre la  
id e o lo g ía  de la  d e m o c ra c ia  
c r is t ia n a  d ijo  que "n o  e ra  con 
se rva d o ra ". A  c o n tin u a c ió n  d i
jo  que hab ía  dos q randes fa m i
lia s  p o lí t ic a s  en e l m undo: 
"L o s  m a te r ia lis ta s  y las ideo 
log ías hum a n is ta s ".

V u e lve  R up e re z  a to m a r la  
p a la b ra  y pa ra  ju s t i f ic a r  ia  
ausenc ia  de l M in is tro  de A sun
to s  E x te r io re s  de I ta l ia  (A n - 
d re o t i)  que e n v ió  un te íe q ra m a  
pa ra  ju s t i f ic a r  la  ausencia .

E i sequndo e x tra n je ro  en 
to m a r  la  p a la b ra  fu e  A la in  
P ohe r, p re s id e n te  d e l Senado 
de F ra n c ia . E l señor P oher 
em pezó ap laud iendo  e l n a c i
m ie n to  d e l PD P españo l. Sus 
pa lab ras  fu e ra n  p rá c t ic a m e n te  
d ir iq id a s  a ia  c o n v iv e n c ia  de ia  
in te g ra c ió n  de España en ia  
C om un id a d  E co n ó m ica  E u ro 
pea (M e rca do  C om ún). D ijo  
que a "E u rop a  le  fa lta b a  a lgo  
a l no te n e r a España d e n tro  de 
e s te  o rq a n ism o ". P oco  más 
ta rd e  .d ir ia  que en su pais se le  
había "p ro h ib id o  h a b ia r de po
l í t ic a  en su d iscu rso  y en estos 
m om e n to s ". S in em bargo  m a
n if ie s to :  “ es toy convenc ido
que en los p ró x im o s  meses es
ta ré is  con noso tros".

D e nuevo R upe rez  ju s t if ic a  
o tra  im p o r ta n te  ausencia . E sta  
vez se t r a ta  de l m in is tro  be lqa  
de A su n to s  E x te r io re s  que es, 
a i m ism o tie m p o , p re s id e n te  
de la  D e m o c ra c ia  C r is t ia n a  en 
aque l pa is.

Es a ho ra  e l S e c re ta r io  G ene
ra l de ia  C D U  y m in is tro  de la  
Ju ve n tu d  de A le m a n ia , H e in e r 
G e iss le r, qu ien  hace uso de la  
p a la b ra . E m pezó  d ic ie n d o  que 
donde g o b ie rn e  la  D e m o c ra c ia  
C r is t ia n a  e x is te  "b ie n e s ta r”  
m a te r ia l y da los e je m p lo s  de 
H o landa , B é lq ic a  y a iqún  o t ro  
pa is, añad iendo que "co nse g u i
mos pa ra  todo  e l m undo un 
o rden . E l so c ia lism o  puede 
co nsegu ir é x ito s  in m e d ia ta s  
pe ro  t ie n e  la  m ism a ra íz  de l 
com un ism o . En todos ios lu g a 
res en donde gob ie rna  el so c ia 
lism o  he c re a d a  más p robeza , 
fa lta  de líb e r > ■■ r iq u e z a ".

E L E C C IO N  DE L A  M ESA DF I 
C O N G R E S O  E IN F O R M E  DF 
L A  S E C R E T A R IA  G E N E R A !

tados en C om un id a d e s  Autóno 
mas.

P e ro  la  tra m a  de la  implan- 
ta c ió n  t e r r i t o r ia l ,  que se ex- 
t ie n d e  a las 52 p ro v in c ia s  es
pañolas, "n o  puede loqra rse  sin 
la  u rd im b re  de la  expansión 
s e c to r ia l" .

S igu iendo  e l m od e lo  de los 
p a rt id o s  p o p u la re s  europeos ■ 
c o n tin u ó  e l S e c re ta r io  Gene- 
ra l-e l  P D P , a s p ira  a ser m 
p a r t id o  e s tre c h a m e n te  conec
tado  con  ios se c to re s  sociales 
más re p re s e n ta t iv o s  de las 
c lases m ed ias  popu la res . En 
ese s e n tid o , J u le n  G u im ó n  ex
puso los o rq a n ism o s  que, de
p e n d ie n te s  d e l P D P , o autóno
m os, con  e l ú n ico  lazo  <t 
un ión  id e o ló q ic a , han adquirido 
una p e n e tra c ió n  en ios distin
to s  se c to re s  so c ia le s . "Estas 
o rg a n iza c io n e s  au tón o m a s  pre
tenden  im a q in a r  un fu tu ro  me
jo r  pa ra  cada  uno de los ámbi
to s  en que se desenvuelven" 
añad ió  Ju lé n  G u im ó n .

E n tre  es tas organizaciones 
d e s tacó  la  L iq a  A g ra r ia ,  vin
cu la d a  a l p a r t id o , que ha lo- 
q ra d o  la  p a r t ic ip a c ió n  de 28.- 
295 a g r ic u lto re s ,  que han par
t ic ip a d o  en s e m in a rio s , colo
qu ios y reu n io n e s  de tra b a jo , ¡ 
que cu e n ta  con  6.361 afiliados, 
L a  J u v e n tu d  D e m ó c ra ta  Popu
la r  (JD P ), que p a r t ic ip a  en es
te  II C onq reso  co n  250 com

p ro m is a r io s . T ie n e  c in c o  mil 
a f i l ia d o s , im p la n ta c ió n  en 35 
p ro v in c ia s  y ha in g re sa d o  enls 
U n ió n  E u ro p ea  de Jóvenes De- 
m o c r is t ia n o s . E l c e n tro  Social 
de T ra b a ja d o re s  (C S T) que ss 
d e fin e  co m o  la  ra m a  d e l PDP

(Pasa a la  siguientt

Tom a la p a la b ra  O sca r A lz a 
qa pa ra  d a r c u e n ta  de la  p ro 
puesta  re c ib id a  pa ra  la  fo rm a 
c ió n  de la  M esa d e l C onqreso  
que quedó fo rm a d a , una vez se 
ap robó  p o r u n a n im id a d , de la  
s iq u ie n te  m an e ra : P re s id e n te  
Juan  José F o lc h i,  v ic e p re s - 
d ie n te , C esa r L lo re n s  y C a rlo s  
G ila , S e c re ta r io s , P i la r  Sa la- 
r ru lla n a  y J a v ie r  A renas.

U na  vez fo rm a d a  la  mesa 
in te rv in o  e l s e c re ta r io  qenera l 
d e l PO P , Ju le n  G u im ó n  y que a 
q randes razqos re p ro d u c im o s  a 
c o n tin u a c ió n :

"F.i s e c re ta r io  genera ! del

P .D .P ., Ju le n  G u im ó n , in fo rm ó  
a los a s is te n te s  a l C onqreso  
sobre e l d e s a rro llo  e im p la n ta 
c ió n  d e l p a r t id o  en to d a  Espa
ña desde e l 2á de ju l io  de 
1982, en que "unos pocos cen 
te n a re s  de personas a n u n c iá 
bam os la  c o n s t itu c ió n  y re g is 
t r o  d e l P D P , ju n to  con sus 
lin e a s  id e o ló g ic a s  c la ra s  e  in e 
q u ivo ca s ".

Ju le n  G u im ó n  e x p lic ó  la  
im p la n ta c ió n  t e r r i t o r ia l  y sec
to r ia l  d e l P D P , a lca n za da  en 
esos dos años y m ed io  de v ida  
d e l p a rt id o .

E l P D P , cu e n ta  hoy co n  16 
d ip u tad o s , 13 senadores, 62 
p a r la m e n ta r io s  a u to n ó m ico s , 
2.500 c o n ce ja le s , a lca ld e s , 
p re s id e n te s  de D ip u ta c ió n , 
C onse je ros  en d is t in ta s  A u to 
nom ías y buen n ú m e ro  de d ip u 

S iqu iendo  en esa lin e a  d ir ia :  
"E n  E u ropa  n e ce s itam o s  un 
f re n te  com ún  c o n tra  e l so c ia 
lism o . P o r eso todas las fu e r 
zas p o lí t ic a s  de c e n tro  tie n e n  
que c o o p e ra r y t ie n e n  que es
ta r  de a cu e rd o ". T am b ié n  se 
r e f i r ió  a la  e n tra d a  de España 
en e l M e rca d o  C om ún  d ic ie n d o  
que A le m a n ia  es p a r t id a r ia  de 
esa in te q ra c ió n  españo la  a l 
m ism o . "E u rop a  s in  España es 
in c o m p le ta . España fo rm a  p a r
te  de E u ro p a ". T e rm in a  su in 
te rv e n c ió n  d ic ie n d o : "España 
n e c e s ita  los p a rt id o s  de ce n 
t ro " .

L e  s igue  F ra n c o  M a ría  M a l-  
f a t t i  que basó sus pa lab ras  en 
p a rec idos  té rm in o s  que los an
te r io re s  en cu a n to  a ia  in te 
g ra c ió n  de n u e s tra  n a c ió n  en 
e l M e rca d o  C om ún . Seguida
m e n te  io  hace  M on iq u e  B ade
nes, v ic e p re s id e n te  de ln 
U n ió n  de M u je re s  D e m ó c ra ta s  
C r is t ia n a s  que cu e n ta  con un 
nú m e ro  de a filia d a s , de todos 
los países en donde está  p re 
sen te  e s te  c o le c t iv o  p o lí t ic o ,  
su p e rio r a las q u in ie n ta s  m il 
(500 .000) y que esperaba que 
las m u je re s  españolas dem ó
c ra ta s  c r is t ia n a s  se a f ilia s e n  n 
su o rg a n iz a c ió n .

C on  e s ta  in te rv e n c ió n  se d ió  
po r f in a liz a d o  la  p a r t ic ip a c ió n  
de in v ita d o s  e x tra n je ro s , en 
e s te  p r im e r  d ía , en e l conqreso 
d e l PDP,
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"LOS QÜS RECHAZAN A LA OTAN, RECONOCEN HOY QUE 
ES UNO DE LOS GARANTES DE UN 
SISTEMA DE LIBERTAD" (Oscar Alzaga)

"A EUROPA LE FALTA ALGO AL NO CONTAR CON ESPAÑA"

a m i  ______________  NACIONAL__________ ,

(Alain Poker)(V ie n e  d e  la  a n tü r is r !

d ir ig id a  h a c ia  a i m undo dei 
t ra b a jo , y c u e n ta  co n  re p re 
s e n ta c ió n  en 28 p ro v in c ia s .

A l  m arg e n  de estas o rg a n i
zac iones  v in cu la d a s  a l P D P , 
J u le n  Q u im ó n  d e s tacó  la  e x is 
te n c ia  de o rg a n iz a c io n e s  in d e 
pe n d ien te s , gue só lo  m a n tie 
nen lazos de a fin id a d  id e o ló q i 
ca  co n  e l p a rt id o .

L a  A s o c ia c ió n  C o n ce p c ió n  
A re n a l, gue t ie n e  co m o  o b je t i
vo  p r io r i ta r io  fo m e n ta r  la  p a r
t ic ip a c ió n  de la  m u je r  en todos  
ios se c to re s  de la  v id a  s o c ia l 
gue ha re a liz a d o  jo m a d a s  p ro 
v in c ia le s  en 22 p ro v in c ia s . Las 
A u la s  de H u m an ism o  Juan  L u is  
V ives , m o v im ie n to  de pensa
m ie n to  d e s tin ad o  a o r ie n ta r  e l 
d e s a rro llo  de la  soc iedad  en 
las p ró x im a s  décadas gue ha 
e la b o ra d o  a lte rn a t iv a s  a los s i
g u ie n te s  p ro b le m a s : re fo rm a  
de la  F u n c ió n  p ú b lic a , in te 
g ra c ió n  de la  a g r ic u ltu ra  espa
ñ o la  en  la  C E E , L e y  S in d ic a l, 
f in a n c ia c ió n  de  las A u to n o 
m ías, e la b o ra c ió n  de un o rden  
e co n ó m ico  in sp ira d o  en la  eco 
nom ía  s o c ia l de m e rca d o  y o r 
denac ión  de las aguas. T a m - 
b ién  ha p u b lica d o  un lib ro  "L o  
gue e l ca m b io  se lle v ó " ,  en  <4 
gue han co la b o ra d o  163 e x p e r
tos.

D e n tro  de e s te  c a p ítu lo  de 
o rg a n iza c io n e s  a u tónom as des
ta c ó  e l C onse jo  de C lases M e 
días, d ir ig id o  a las lla m a da s  
c lases m ed ias e m p re sa ria le s , 
e l C e n tro  U n iv e rs ita r io  J im é 
nez F e rn a n de z , gud en a b r i l  
d e l pasado año fu e  a d m it id o  
com o  m ie m b ro  de p le n o  de re 
cho  en la  E u ropean  D e m o c ra t 
S tuden ts , así c o m o  num erosa^ 
a c tiv id a d e s  de fo rm a c ió n  y de
b a te  en d is t in ta s  lo ca lid a d e s  
españolas.

P o r ú lt im o ,  e l s e c re ta r io  
g e n e ra l in fo rm ó  sob re  las a c t i 
v idades d e sa rro lla d a s  en e l 
C ongreso  y Senado p o r los re 
p re se n ta n te s  d e l P D P . Unas 
500 p re g u n ta s  e s c r ita s  y 50 
o ra le s , que aba rca n  p rá c t ic a 
m en te  todos  ios  p ro b le m a s  de 
b a tid o s  en am bas C ám aras , 
fu e  e l ba lance  de e s ta  in te r 
venc ió n , M ú lt ip le s  enm iendas 
a los te x to s  le g is la t iv o s  y 
o tro s  tra b a jo s  se re a liz a rá n  
p o r los senadores d e l p a rt id o . 
E n cu a n to  a los  o b je t iv o s  in 
te rn a c io n a le s  se han consegu i
do todos los que e l P D P  se 
propuso. E l 14 de m ayo de 
1984, e l P D P  fu e  a d m it id o  co 
mo m ie m b ro  de p leno  de recho  
de la  U n ió n  E u ro p ea  D e m ó c ra 
ta  C ris tia n a ., cu yo  p ró x im o  
C ongreso b ia n u a í se c e le b ra rá  
en M a d r id  e l p ró x im o  mes de 
ju n io ."

IN T E R V E N C IO N  DE 
O S C A R  A L Z A G A

T ras la  e xp o s ic ió n  d e l S ecre 
ta r io  G e n e ra l y una vez es 
aprobado e l in fo rm e  p o r la  in 
mensa m a y o ría  de los as is te n 
tes, so la m e n te  h u b ie ro n  unas 
c in co  absiestcsaíses y n ingún  
vo to  en c o n tra , to m ó  la  p a la 
b ra  e l p re s id e n te  n a c io n a l de l 
P a r tid o  D e m ó c ra ta  P o p u la r  
(PDP), O scar A lz a g a , d e l que 
o fre ce m o s  lo  que co n s id e ra 
mos mas im p o r ta n te  d e l m is 
mo.

"T ra s  un sa ludo  de b ie n v e n i
da y un recu e rd o  a l P r im e r  
Conqreso c o n s t itu y e n te  de l 
p a rtid o  en 1982, m o s tró  su sa
t is fa c c ió n  p o r " v e r  a l f in  en 
España a ia  d e m o c ra c ia  c r is 
tia n a  un ida jn  to m o  a un p ro 
yec to  p o lí t ic o  hom ogéneo", en

un m o m e n to  de c la ro  re f lu jo  
de la  e u fo r ia  de una soc iedad 
que c o n te m p la  co m o  e l PSOE 
nos lle v a  "a  to d a  ve lo c id a d , a 
n inquna  p a r te " ,  "pasando de l 
m a rx is m o  a l o p o rtu n is m o ". 
"N o  tediem os, n i debem os te 
n e r, niü'Kjún qénero  de obsesión 
a n t i-s o e ia lis ta "  - d i jo  a c o n t i
n u a c ió n - "y  no hay in c o n v e 
n ie n te  en  re c o n o c e r los  m é r i
to s  que a l PSOE ha c o n tra íd o ", 
p e ro  'V  - m ucha  la  esperanza  
d e fra u d a d a , m ucha  la  im p ro v i
sac ión  y la  fa l ta  de d iseño, 
m ucha ia  a rro g a n c ia  y poco  e l 
f r u to  ¿a la  re tó r ic a  d e l c a m 
b io " . “S in  e rnbarqo , pa ra  ios 
s o c ia lis ta s  pa re ce  e x is t i r  un 
ú n ico  p ro b le m a  y es que a lq u - 
nos se as is te n  a c o m p re n d e r" . 
H iz o  e . ío n c e s  una c r í t ic a  a los 
que de som inó e l "nueve  despo
t is m o  ilu s tra d o " , que !'mo v a c i
la  en -arrum bar un e q u ip a je  
id e o ló g ic o  que o pe ra  com o  
fa rd o  a la  ho ra  de e je rc e r  e l 
po d e r".

P a ra  O sca r A lz a n  . es nece 
sa rio  "s u p e ra r la  t<< c a l fa l ta  
de h o r iz o n te s "  y "cf - e r r a r  pa
ra  s ie m pre  de la  ve ja  p o lí t ic a  
d e m o c rá t ic a  las p rom esas en - 
qañosas", pa ra  cf ¿ ¡.errar "ese 
c lim a  de in d e fe n s ió n  y vo lu n 
ta d  de su m is ió n " de "una  so
c ie d a d  que ha tem ido m engua
da - t ra s  c u a re n ta  años de 
fra n q u ism o -su  ca p a c id a d  de 
in ic ia t iv a  y su resp o n sa b ilid a d  
de a u to o rq a n iz a c ió n "  y " lo  es

pe raba  to d o  ctet E s ta d o ". Y  
" f re n te  a l rssígssado d iscu rso  
de lo  in e v ita b le " ,  " te n e m o s  
que có m p re m e te !' nues tra s  
m e jo re s  enerq fas en la  ta re a  
de m o d e rn iz a r España". M o- 
d e rn iz a c iÍR , que fu e  uno de los 
e jes en tos gue A lz a q a  h iz o  
q ira r  su d iscu rso . "P a ra  noso
tro s , m o d e rn iz a r es te  país no 
es b usca r vías in e xp lo ra d a s , s i
no e x p lo ta r  co n ju n ta m e n te  con 
e l re s tó  de E u ropa  e l m e jo r  
ca m ino  co n o c id o ".

Pasó 3 c o n tin u a c ió n  e l l id e r  
d e l P D P  a h a ce r un a n á lis is  de 
ios va lo re s  que han c o n f ig u ra 
do e i ta la n te  eu ropeo , apun
ta n do  la  g ran  im p o r ta n c ia  que 
ha te n id o  la ideo lo g ía  dem ó-

: vita c r is t ia n a  que a p o rta  las 
m syo re s  dosis de s o lid a r id a d  
f ia n te  a los u lt ra l ib e ra le s  y de 
lib e ra l f re n te  a los s o c ia lis ta s . 
Su " O tra  p o lí t ic a "  y su " o tr o  
fu tu ro " ,  "e s lo q a n " d e l C o n q re 
so, se basan p re c is a m e n te  en 
e s tes  dos p ila re s , d e s te rra d o s  
ya los  r iesgos  de una in v o lu 
c ió n  que n a d ie  q u ie re  en Espa
ña. L ib e r ta d  y s o lid a r id a d  que 
A lz a q a  ve hoy am enazadas a l 
m ism o  tie m p o , y p a ra d ó q ic a - 
m e n te  p o r e l m ism o  p a rt id o , e l 
p a rt id o  en  e l poder.

L a  lib e r ta d  pa ra  A lz a q a  se 
puede re s e n t ir  si no se t ie n e  
"u n  c o n c e p to  in te g ra l de toda3 
las lib e r ta d e s  en c o n ju n to "  y 
"n o  se puede d is m in u ir  o re 
c o r ta r  una l ib e r ta d  c o n c re ta  
s in  que e l m ism o  e d if ic io  de la  
l ib e r ta d  se re s ie n ta " , sobre  to 
do cuando  se hace  con la  l ib e r 
ta d  de e x p re s ió n  "p ie d ra  angu
la r  d e l e d if ic io  de las l ib e r ta 
des" que s o p o rta  hoy la  m a y o r 
am enaza desde la  tra n s ic ió n , 
cuando  to d a v ía  m ás d e l c in 
cu e n ta  p o r c ie n to  de! to ta l de l 
s e c to r  de la  in fo rm a c ió n , t ie n e  
a l E s tada  com o e m p re sa rio , o 
cuando  -c ita n d o  a un f i lo s o fo  
españo l a c tu a l-"e u a n d o  se m i
ra  e l p e r ió d ic o , se e n cu e n tra  
en é l cada  d ía  una re q u la c ió n , 
una re s tr ic c ió n ,  un ca m b io  po r 
lo  q e n e ra l no deseado, en to d o  
caso, no co n su lta d o ".

P o r su p a r te , la  s o lid a r id a d  
pa ra  A lz a q a  e x iq e  a lqo  más 
que pa la b ra s  y d e c la ra c ió n  de 
p r in c ip io s , y "a lq o  m uy im p o r
ta n te  e s tá  fa lla n d o  en n u e s tra  
p o lí t ic a  s o c ia l y re d is t r ib u t iv a ,  
cuando se a s is te  im p o te n te , a l 
tre m e n d o  caso de g e n te  que 
m ue re  de f r ió  en las c a lle s  en 
un E s ta d o  que gas ta  m ás de un 
c u a r to  de m illó n  de pese tas en 
cada  españo l".

"E s te  país da m ucho  m ás de 
s í", d ijo  A lz a q a  y "m o d e rn iz a r  
es te  país es s in  duda ta m b ié n  
a va n za r p o r los ca m ino s  eco 
nóm ico s  que p e rm ite n  s a lir  de 
la  c r is is " .  "E l E s tado  español 
es hoy un es tado  d e rro ch a d o r, 
que gasta  dem asiado  y qasta  
m a l" , "es e l pa is  de la  O C D E 
que paqa más im puestos  en re 
la c ió n  con  un n iv e l de re n ta " .

Su d iscu rso , tu v o  un tono  
s o c ia l acusado, ded icando  bue
na p a rte  de su in te rv e n c ió n  a 
la  e x iq e n c ia  de una p o lí t ic a  
s o c ia l d e c id id a  y capaz de ha
c e r  e fe c t iv a  " la  s o lid a r id a d  
e n tre  las  q e n e rac íones". "N o 
so tro s , a d ife re n c ia  de F e lip e  
G o n zá le z  -d i jo  e l S r. A lz a q a -  
no es ta m o s  d ispues tos  a s a c r i
f ic a r  la  p o lí t ic a  s o c ia l a la  
e f ic ie n c ia  e c o n ó m ic a " . "¿ P o r 
qué han de se r los a g r ic u lto re s  
y los p e n s io n is ta s  qu ienes con  
m a y o r d u re za  s u fra n  las con 
secuenc ias  d e l a ju s te  e c o n ó m i
co  po rque  c a re z c a n  de o rg a n i
za c ió n  o c a p a c id a d  de re iv in 
d ic a c ió n ? "

E n  ¡a a d m in is tra c ió n , se dan 
ig u a lm e n te  s itu a c io n e s  de q ra -  
ve d e te r io ro  p a ra  e l l id e r  d e l 
P D P  y eso es e sp e c ia lm e n te  
g ra ve  po rq u e  "p a ra  n o so tro s  - 
d i jo -  es s e n c illa m e n te  o b v io  
que hay re to s  de n u e s tra  v id a  
c o le c t iv a  que só lo  se pueden 
a f ro n ta r  desde los  poderes pú
b lic o s "  y "e n  pocos te rre n o s  la  
ausenc ia  de las cé le b re s  c a r 
p e tas  de D .A lfo n s o  G u e rra  ha 
s ido  ta n  escanda losa  co m o  en 
e l de la  R e fo rm a  de la  a d m i
n is tra c ió n " .  "L a  m u lt ip l ic a c ió n  
de los c ir c u ito s  p o lí t ic o s , la  
in ca p a c id a d  de e la b o ra r  un 
p resu p u e s to  m ode rno , e l de
so rden  en los  paqos, las sospe
chas de c o rru p c ió n , las c o n tra 
ta c io n e s  de a d ic to s  con  c a r 
n e t . . . ,  se tra d u c e n  en in e f i 
c ie n c ia  y d e te r io ro  p ro g re s iv o  
de las re la c io n e s  e n tre  los c iu 
dadanos y e l es ta do ".

L a  p o lí t ic a  a u to n ó m ic a  y la  
e x te r io r ,  e s tá n  p a ra  A lz a q a  
m uy re la c io n a d a s  "e n  un con 
te x to  in te q ra d o  y c o h e re n te ". 
" E l P D P  debe c o n tr ib u ir  s in  
rese rva s  n i re c e lo s  a c o n t ru ir  
la  nueva o rg a n iz a c ió n  t e r r i t o 
r ia l  d e l E s ta d o , co m o  base de 
nuevas fo rrh a s  de c o n v iv e n c ia , 
basadas a su vez en los va lo re s  
de l ib e r ta d ,  s o lid a r id a d  y res
p e to  a los a d m in is tra d o s ". Es 
la  m ism a  base que q u ie re  l le 
v a r a la  p o lí t ic a  e x te r io r  que 
"c o n s t itu y e  p a r te  in sepa rab le  
de la  r e f le x ió n  sob re  n u e s tro  
p ro p io  p ro y e c to  m o d e rn iz a - 
d o r" , pa ra  un pueb lo  "e te rn o
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s u fr id o r  de so 'edades y a is la 
m ie n to s " . A  ese pueb lo , d ijo  
A lz a q a , "h a y  que d e c ir le  que 
no es ta m o s  so los".

Y  re f ir ié n d o s e  a la  p o lí t ic a  
e x te r io r  a c tu a l,  d ijo : "n o  c re o  
yo que la  co h e re n c ia  sea la  
ú n ica  de las v ir tu d e s , pe ro  sí 
a q u e lla  que o to rq a  c re d ib il id a d  
a una o fe r ta  p o lí t ic a  d e te rm i
n a d a ". P o r  eso re s u lta  d e s ta - 
c a b le  que " lo s  que a y e r a b o m i
naban de la  E u ro p a  de los m e r
cade re s , c re e n  que esa E u ropa  
os e l p r in c ip a l p u n to  de apoyo 
e le c to ra l pa ra  sus c a re n c ia s "  y 
" lo s  que re ch a za b a n  a la 
O IA N  com o  co m p e n d io  de to 
dos los  m a les , re co n o ce n  hoy 
que es uno de los q a ra n te s  de 
un s is te m a  de l ib e r ta d " .  E l 
P D P , e n te n d ió  es to  desde e l 
p r in c ip io ,  a l t ie m p o  que m a n i
f ie s ta  "su  vo ca c ió n  de fu e rz a  
s o lid a r ia  co n  todos  los pueb los 
y en e s p e c c ia l con  los que su
fre n  d ic ta d u ra s , c u a lq u ie ra  
que sea su s iq n o ".

P o r ú lt im o ,  O sca r A lz a q a  se 
r e f i r ió  a l c o m p ro m is o  a d q u ir i
do con  la  C o a lic ió n  P o p u la r  
d e i que d ijo : "P odem os a f irm a r  
que lo  hem os c u m p lid o  e je m 
p la rm e n te  en m ed io  de cuan 
ta s  d if ic u lta d e s  y tens iones  
han s u rg id o " . F.ste p a c to  no es 
o tra  cosa pa ra  e l l id e r  d e l P D P  
que una de las m ás com unes 
fo rm a s  de q o b e rn a r en E u ropa , 
"una  c o a lic ió n  -d i jo  e l S r .A lz a -  
qa- no es un p ro c e d im ie n to  de 
p ro s t itu c ió n  p o lí t ic a  n i de in 
c e s to  p a r la m e n ta r io ,  s ino  una 
té c n ic a  d e m o c rá t ic a  p a ra  que 
lo  esenc ias  de los p ro q ra m a s  
de q o b ie m o  de p a rtid o s  d is t in 
tos , pueda p lasm arse  en la  
re a lid a d " . Y  sobre  e l te ló n  de 
fondo  de los ru m o re s  y d e c la 
ra c io n e s  que hoy c irc u la n  po r 
los  ce n á cu los  p o lí t ic o s  d e c la 
ró : "p ie n so  que un p a r t id o  p o lí 
t ic o  no puede d e fin irs e  p o r su 
n e q a tiv a  a c o a liq a rs e  e te rn o " , 
p o rque  " e l avance  h ac ía  la  m o 
d e rn id a d  es la  sup e ra c ió n  de la  
in tra n s ig e n c ia " .

Se desp id ió  a b rie n d o  las 
sesiones de t ra b a jo , an im ando  
a to d os  y d ic ie n d o : "N o  e s ta 
m os nada s a tis fe c h o s  po r ser 
e l te rc e r  p a r t id o  de España, de 
v u e s tro  tra b a jo ,  de n u e s tro  
tra b a jo  depende que co n s ig a 
mos ser e l p r im e ro " .

O sca r A lz a q a  fu e  c o rta d o  en 
in f in id a d  de ocas iones, hasta  
e l e x tre m o  que é l m is m o  p id ió  
que no se h ic ie s e  con  ta n ta  
fre c u e n c ia  ya que se hab ía  he
cho ta rd e  y aún quedaba m u 
cho p o r h a ce r. A s í y to d o  los 
co n g re s is ta s  p ro s ig u ie ro n  con 
sus ap lausos. U nos ap lausos 
ju s t if ic a d o s  ya que e l d iscu rso  
d e l p re s id e n te  d e l P D P  no t ie 
ne d e s p e rd ic io . Supo re fe r ir s e  
y t r a ta r  ios  te m a s  p la n tea d o s  
hoy a los españoles a todos los 
españo les, pon ie nd o  é n fas is  
a l l í  donde hab ía  que p o n e rlo .

L ina vez f in a liz a d o  e l d is c u r
so de O sca r A lz a q a  se p ro c e 
d ió  a l a lm u e rz o  que fu e  s e rv i
do en los re s ta u ra n te s  d e l P a 
la c io  de C ongresos y E x p o s i
c io n e s . A  las tre s  y m ed ia  de 
la  ta rd e , a p ro x im a d a m e n te , se 
e fe c tu a ro n  los tra b a jo s  de las 
C o m is io n e s  que, ta l  y co m o  
d ijim o s  en la  e d ic ió n  d e l ju e 
ves, co n s ta  de d ie z  ponenc ias  
que se rán  d e b a tid a s  en d ife 
re n te s  co m is io n e s . L a  jo rn a d a , 
p o r lo  m enos e s ta  p r im e ra ,  se 
espera  sea du ra  ya  que  los 
tra b a jo s  de estas co m is io n e s  
se espe ran  d u re n  a lo  la rq o  de 
to d a  la  noche d e l d ía  26 a l 27.

E l n ú m e ro  de c o m p ro m is a 
r io s  son c e rc a  de m il  q u in ie n 
to s . E s te  n ú m e ro  hay que aña
d ir  in v ita d o s , de legac iones , 
e tc .  que h ace  un to ta l de p e r
sonas d e l índo le  de las dos m il 
q u in ie n ta s .

D esde e l p a la c io  de E xp o s i
c io n e s  y C ongresos de M a d r id  
les sa luda

M A F S B A
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DEL CHAUVINISMO, LA 

CONSTRUCCION Y EL PARO

El espíritu chauvinista del que hace poco oí hablar en 
un pleno, debe de estar bastante localizado en una serie 
de temas, que además, no revisten una importancia desme
surada.
Quizá este prinlír párrafo parezca al lector algo con

fuso y fuera de lugar, pero teniendo en cuenta que el 
paro en Valdepeñas devora a 1.800 de sus hijos, no creo 
que venga mal una explicación de lo que de él se des
prende .

Hace pocos días tuvo lugar en la capital de nuestra 
provincia un acto, que quizá hubiese ayudado a algunos 
de nuestros ciudadanos a afrontar este joven 1985 con 
algo más de esperanza, pero esta esperanza de la que ni 
siquiera tuvieron noticia, se desvaneció para siempre. 
Seguro que no hubiese resuelto el problema del paro en 
Valdepeñas, pero al menos, un parche se habría puesto.

Los empresarios de la conqtrucción tampoco se sienten 
muy felices con la decisión, reiterada en otras oca
siones, de que las Obras más importantes que se realizan 
en nuestra ciudad vayan a parar a manos de gente de 
fuera. Esto es lo que ha vuelto a suceder con la adjudi
cación de las obras de reconstrucción por actos de 
vandalismo y finalización de la urbanización complemen
taria de las 190 viviendas sociales de las que ya dába
mos cuenta en el primer número de este semanario.

El inexistente concurso público ha atendido a razones 
de premura en la realización de las obras. La junta ha 
pedido presupuesto a dos o tres empresas que mantienen 
buenas relaciones con el Ministerio, hasta aquí compren
sible, lo que ya supera los límites de la razón es que 
dentro de esas dos o tres empresas no hubiera ninguna de 
Valdepeñas, cuando en nuestra ciudad existen contratis
tas que tienen una clasificación dentro de los báremos 
que regulan la contratación de estas obras perfectamente 
acordes con las exigencias del Ministerio de Obras Pú
blicas y Urbanismo.

Es más en Valdepeñas hay contratistas que pueden lle
var a cabo obras de la máxima categoría, según los 
criterios seguidos por el MOPU. Ese espíritu chauvinista 
del que oí hablar en un Pleno hace poco, debería exten
derse a todos los asuntos que conciernen, y creo que 
éste en gran medida, a beneficiar de una forma directa a 
los habitantes de esta ciudad y no servir de mera pirue
ta dialéctica a algunos miembros de nuestra Corporación.

PEPIN

AYUDA A ETIOPIA
Para compra y distribución 

de alimentos

CUENTA CORRIENTE

N:26.000
BANCO EXTERIOR DE ESPAÑA

En todas las sucursales del pais 
o transferencia desde cualquier 

BANCO O CAJA

FM COMERCIAL 
CON UN OBJETIVO

Valle de Penas
LA CALLE ANCHA }

1908, CENTENARIO DE UNA EPOPEYA
11 enó pasillo, bien estucad 

techo v patedes, con u. 
'ócalo en cerámica que fornv 
':n dibujo peculiar, del (])lf 
solo quedan unos cuantos 
azulejos cerca de la puerta 
"na cancela en rejería de i- 
riiVníá época nos de ja paso al 
patio bastante amplio v cua- 
Irado, con ocho columnas df 
hierro. Nuestra vista n0j 
a- i a hacia un gran tapiz 
r ectangular, que se haya en 
la parte izquierda de este 
patio, representando "j¿ 
batalla de las Lanzas", te
niendo en su parte interior 
una inscripción en alemán.

A la derecha observamos 
una entrada a modo de pe
queño vestíbulo compuest 
por una barandilla, dos ( 
lumnas también de hierro , 
dos arcos a cada lado de 
éstas que dejan paso a la 
amplia escalera con baranda 
e hierro, paredes y techo 
estucado con conchas doradas 
en los picos de éste, florón 
y lámpara. Siendo antigua
mente propietario de esta 
casa de D. Eugenio Bermejo 
"el tonto el madrileño" y de 
D3. Inocencia Fraile, vi
viendo en ella después el 
general Nuñez de Prado y D3, 
Aurora Bermejo y Fraile. El 
año de su construcción fue 
en 1885, según la fecha que 
hay inscrita en la parte 
superior <& la cancela del 
patio.

La constitución de la fa
chada, es la siguiente: en 
la parte interior, puerta 
central en madera cdn moirf 
tante, esquinazo y zócalo en 
piedra, al igual que el 
dintel que bordea la puerta. 
En la parte superior cuatro 
balcones, uno central y dos 
a derecha e izquierda de 
éste. La fachada que da 
vista a la calle Postas se 
compone de tres ventanas en 
la parte inferior y tres 
balcones en la superior. 
Confrontando con esta casa y 
haciendo también esquina, 
contemplamos uña mole de 
pisos, sitio donde estuvo 
ubicada "La venta de Postas'
, fonda y parada que fue de 
caminantes, diligencias,
correos, carruajes etc,, v 
que ocupaba estos pisos jurr 
to con la discoteca lindante 
(que era la Cueva de 1? 
Venta), los talleres de Ra
mírez y de nuestro amigo el 
cubero. Partiéndose ésta 
posteriormente en varios 
trozos, siendo el lindante 
de la calle Ancha esquina a 
Postas, la casa de D.Andrés 
Caravantes (citada en el 
libro "Ocupación e incendio 
de Valdepeñas por las tropas 
francesas en 1808, por Euse* 
bio Vasco).

El cártelcon la relación 
de los actos es el siguien
te :
Día 6 de junio: A las 6 de 

mañana, diana por la banda 
municipal de música y repi
que general de campanas, en 
las parroquias y ermitas.
A las 9, solemnes honras 

fúnebres por los que sucum
bieron combatiendo a los 
franceses. A continuación 
oración religiosa a cargo de 
D. Tomás Bautista.
A las 11, procesión cívica 

que se formará en la Plaza 
de la Constitución e irá por 
las calles: de Escuelas y 
Ancha a descubrir las lápi- 
das de "Chaleco" y "La Gala
na" y la dedicada en San 
Marcos a los héroes del 
"Seis de Junio1', regresando 
por las mismas calles descu
briendo las lápidas de la 
Plaza de la Independencia v 
calle del Seis dexJunio. (A 
partir de aquí pasa de ser 
calle Ancha a Seis de Junio, 
titulo que todavía sigue 
ostentando).

Orden de la procesión: 
Municipales a caballo, niños 
y niñas de las escuelas, 
banda de música, corpora
ciones, elemento oficial, 
junta del centenario, presi
dencia y guardia municipal.
A las seis de la tarde, 

tendrá lugar en el Teatro 
Heras, una velada literaria, 
con la reseña histórica del 
"Seis de Junio de 1808", por 
D. Eusebio Vasco y Gallego. 
Seguidamente lectura por 
varios señores de trabajos 
alusivos al hecho glorioso 
que se conmemora.
A las 9 de la noche, pro

yecciones cinematográficas 
en la calle Ancha, realiza
das por D.Román Prieto, 
(llamado más popularmente 
"Mondollo") y amenizadas por 
la banda de música.
Día 7 de junio: A las 6 de 

la mañana diana por la banda 
de música y repique general 
en todas las parroquias y 
ermitas.
A las 11, reparto en el 

ayuntamiento de 2.000 panes 
a los pobres.
A las 4 de la tarde, gran 

corrida de 6 novillos-toros 
de la acreditada ganadería

de la Viuda' dé D.i.Vlso Peí 1 ó.n 
de Villacarrí1 lo.

A las 9 de la tarde, fun
ción de pólvora en él camino 
del Peral, amenizada por las 
bandas de música y función 
de teatro.

Valdepeñas, 1 de junio de 
1908 ~ La Junta del Centena
rio.
Nota.- Se ruega engalane 

cor. colgadura los balcones 
de ia carretera pidiendo a 
las señoras y señoritas a- 
si./tan al teatro con manti
lla blanca o negra en vez de 
: . brero, por el carácter 
e .dentemente español de la 
fiesta.
Sigamos pués con nuestra 

ralle Ancha, comenzando su 
itinerario así como el de 
sus casas, magnífico embe
llecimiento, que al paso de 
los años nos ha ido quitando 
y que ninguno de los valde- 
peñeros hemos sabido, ni 
querido conservar.
La primera en nuestra lis

ta es la casa (hoy es solar) 
y que fué de D.Juán Fernán- 
dez-Yañez, natural de Infan
tes, gobernador que fué de 
Cádiz y de su esposa D^.Jua
na Rojo de la Torre Gntive- 
ro, natural de Valdepeñas, 
quienes la embellecieron 
estrujándola al estilo de 
la época y enriqueciéndola 
con muebles preciosos. De 
ésta citaremos su gran patio 
central, con columnas de 
piedra y arcos de medio 
punto, el fastuoso jardín, 
verdadero recreo y maravilla 
de la casa, un comedor deco
rado al estilo español,1̂  una 
sillería en pan de oro, que 
formaba parte toda ella del 
gabinete de la casa, desta
camos también varios muebles 
en laca y su capilla. Vi
viendo en ella después mucho 
tiempo su hija María. Siendo 
derruida en 1981.

Continuando por la acera 
de la derecha y en el número 
12 de esta misma calle, 
observamos la casa hoy pro
piedad de D.Antonio Ruiz- 
Baílón Galán, el que muy 
amablemente me invitó a pa
sar y así tomar estos apun
tes. Tras atravesar la grue
sa y pesada puerta de madera 
nos encontramos con un pe-

CONTINUARA.

PACO FERNANDEZ.

Necesitamos 
colaboradores 
informativos en 
los pueblos»
Los interesados 
pueden dirigirse 
CANFALI, C/ Se 
de Junio, 40 
Valdepeñas
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SOBRE EL ROBO DE 

LAS ROCOSAS O 

DE LA ARBOLEDA PERDIDA
"Desde que yo soy alcalde se han repuesto muchos mas 

árboles de los que se han cortado", declaro D. Estaban 
López Vega a este periódico. Pues creo que hasta puede 
llevar razón..., pero maticemos.
Yo, Gustavo-reportero, conseguí sonsacar,sin no pocas 

tiranteces, en la Enciclopedia Alvarez que cero por uno 
es cero, cero por dos cero, cero por tres igualmente 
cero, etc. Y hay, os lo aseguro, otras tablas de multi
plicar, así del 5 o del 1985; pero esas no cuentan 
cuando hablamos de ecología en Valdepeñas. Por ejemplo, 
y sin apartarnos del tema aunque no venga al caso, en 
los nuevos programas pedagógicos aprobados por la UNESCO 
se aconseja a los enseñantes que abandonen la terminolo
gía de "cero a la izquierda" y la sustituyan por la de 
"árbol a la siniestra-valdepeñera", más científica y 
exacta.

En contra, la oposición edílica (De redil, y éste del 
lat. edil, y éste otro del chip idilio, porque sino no 
hay explicación) prefiere 1 > i .¡, "leña al moro hasta
que aprenda el catecismo". nrma, en el último
plomo corporativo, su al' avoz maní i 'ó que como nuestro 
subsuelo es tan sólide ■ upt "pot cada árbol sonsa
cado se haga un hoye co- -av-d.a n endura" para en él 
sembrar una gavilla. Co : ueblo obtendría dos
significativas ventajas: g.¡ osismo manchego y
tenemos leña a mano para cu iraceno que aparez
ca y desconozca la tercer ., vir ud capital. Todo esto 
desde un punto de vista material, es decir, cuantitati
vo, es decir, nada.

Por lo que respecta a lo cualitativo o espiritual, a 
mi no me convence Dios alguno que esa brizna de paja con 
un racimillo de guisantejos colgado es un árbol. No, eso 
si que no. Claro que, eso si que si, agarra hasta en la 
colilla de un cigarro.

Por último, y no quiero señalar a nadie, Reagan está 
muy enfadado. Muy, pero que muy enfadado. ¿Se acuerdan 
del robo de las Rocosas? Pués resulta que anda con la 
moscarda detrás del orejón derecho, la izquierda no le 
chunga, y como sospeche de, no sé, que en estos tiempos, 
tu no sabes, nuestro subsuelo, él no sabe, es muy roco
so, nosotros no sabemos, pués podría, vosotros tampoco, 
sospechar que... Fuenteovejuna, todos a una. Beee...

J. CIZAÑAS.

Carta al director

PARTIDISMO
DESCARADO

Muy Sr. mío:
Vaya por de

lante mi felicitación por su 
iniciativa de acometer la 
empresa de publicar un pe
riódico sobre Valdepeñas y 
comarca. Hago votos por el 
éxito de ésta publicación.

Por cierto que poco favor 
le hace el preténdido carác
ter INDEPENDIENTE de su pe
riódico la publicación de 
escritos como el que aparece 
en las páginas 7 y 8 del n® 
2 de fecha 24 de enero. No 
hay que ser muy avispado 
para comprender que tras el 
seudónimo MAESBA se "escon
de" algún nombre de Alianza 
Popular, seguramente Diputa
do Provincial, pués maneja 
datos aún no publicados en 
el Boletín Oficial y utiliza 
las siglas AP-PDP-PL de for
ma novedosa. Sr. Director, 
cuando la demagogia, las 
verdades a medias, la mani
pulación de datos con inten
ción de confundir al ciuda
dano, el partidismo descara
do y el ataque a las perso
nas y a las insituciones no 
lleva el nombre y apellidos 
de su autor, la redacción es 
responsable de lo que publi- 
ca y es lógico deducir que 
este "artículo" puede res
ponder a la linea editorial 
del periódico. Espero alguna 
aclaración en este sentido 
para aportando nuevos datos 
comentar desde otro punto de 
vista los presupuestos de la 
Diputación Provincial para 

año 1985.
Así mismo le ruego que

hagan una pequeña rectifica
ción a la reseña biográfica 
de mi persona que incluye en 
la página 6 del mismo número 
y que dice: "Sus primeros 
escarceos con la política 
fueron con el ya extinguido 
Partido Popular". Han olvi
dado intercalar SOCIALISTA, 
y así debe entenderse que 
fué el Partido Socialista 
Popular, el PSP que lideraba 
Enrique Tierno Galván, con 
el que mantuve mis primeros 
contactos a nivel de simpa
tizante. El olvido no ten
dría importancia si no hu
biera posibilidad de confu
sión con el también extin
guido Partido Popular de 
ideología democristiana y 
que luego se integraría en 
UCD, con el que no tuve 
jamás la más mínima relación 
ni afinidad.

Por último quiero manifes
tar mi perplejidad ante el 
hecho de que una persona 
haga declaraciones en nombre 
de un Grupo un mes después 
de abandonarlo. Solo se en
tiende si pretende hablar 
con efectos retroactivos. 
Por otra parte es curioso 
comprobar que el desmedido 
narcismo puede llevar a a- 
tribuir cualidades propias a 
las personas que se pretende 
atacar.

Agradeciéndole la publica
ción de esta nota y 
deseándole una vez más éxi
tos en esta andadura infor
mativa le saluda atte.

SANDAL10 BRAVO.

Personajes con

La vida en muchas personas 
parece cebarse en extremos 
de crueldad insospechada. 
Hay individuos, los cuales, 
parece ser, estar poseídos 
por una especie de aciaga 
predisposición de astros y 
dioses que anegan su exis
tencia con toda clase de 
vicisitudes y contratiempos. 
Estas personas, al principio 
se rebelan con uñas y dien
tes, hasta que llegan a 
comprender que es inútil 
toda resistencia, que lo 
mejor es dejarse llevar, 
encogerse de hombros y hasta 
poner cara de asombro cuando 
algo les sale bien.

Y todo esto lo digo porque 
a pesar de que hay gente que 
no cree en absoluto en la 
mala suerte o en el mal 
sino; yo podría aseverar de 
que, en algunas personas, 
existe una amarga predispo
sición a pinchar siemp.re en 
hueso, a volvérsele todo 
contra suya. Como aquel 
chiste exagerado en el que 
un empresario compró un cir
co y le crecieron los ena
nos. Pero sin llegar a ex
tremos tan disparatados y 
absurdos, -ya que de haber 
sido así, este empresario 
hubiese tenido tras de él a 
todos los enanos del globo- 
si podría ser que uno compre 
un circo y se le mueran los 
leones de moquillo mismamen
te. En definitiva, que hay 
gente que todo le sale mal, 
como si al parecer, el des
tino se obstinase en demos
trarle lo inútil que es 
fijarse determinadas metas. 
A esta gente que ve truncar-

LOS GAFES
sele todos sus proyectos una 
y otra vez, se les llama con 
toda justicia "gafes". En el 
diccionario que en estos 
momentos poseo, el signifi
cado de gafe viene dado por: 
persona maléfica; leido así, 
el gafe es una especie de 
hechicero o brujo, que se 
dedica en sus ratos de ocio 
a invocar al diablo con el 
solo fin de fastidiar a sus 
semejantes. Y yo creyendo 
que el gafe era un pobre 
infeliz que todo le salía 
mal; un ser perseguido por 
el fatalismo, que se ve 
impotente ante la adversi
dad, despachurrado por una 
mano invisible que lo mueve 
como un monigote de barraca 
de feria.

Ahora que sé de la maldad 
del gafe, ya no me importa 
escribir sobre él lo que 
viene a continuación.

A los gafes se les suele 
caer el pelo a temprana 
edad; entonces, ellos, cuan
do ven clareársele la sese
ra, adoptan un peinado maja
dero y ridículo que consiste 
en esparcirse los escasos 
pelos de la melondra a mane
ra de garrote trenzado, que
dándoles el peinado muy pro
pio y artístico. Los gafes 
cuando se casan siempre lo 
hacen con señora de medio 
pelo, que siempre se ponen 
horribles de gordas y les 
salen multitud de cabellos 
en las corvas, -todos sabe
mos lo feo que hace eso en 
verano... y en invierno-. A 
los gafes, cuando aciertan 
los catorce se ponen locos 
de contentos e invitan a sus

amigos a comer en el lugar 
más caro que conocen, para 
más tarde descubrir con es
tupor que se les olvidó 
echar el boleto en la ofici
na de apuestas. A los gafes 
cuando van al campo, les 
muerde una víbora, o les 
sale hurticaria, y esos no 
son los peores casos, algu
nos se suelen caer por ba
rrancos y partirse la cris
ma. Los gafes suelen tener 
mal aliento y se resfrian 
mucho y tienen la lengua 
siempre negra de comer jua- 
nolas. Los gafes a los doce 
años ya tienen cara de vie
jos, y escupen por todos los 
sitios y hacen píldoras que 
luego pegan meticulosamente 
en el forro del abrigo. En 
Navidad, los gafes corren a 
comprar panderos grandes, 
con el propósito de fasti
diar a los vecinos arreándo
le con todas sus fuerzas, 
pero a los dos golpes se han 
partido la muñeca, o le dan 
a su compañero sin querer en 
la boca y le parten los 
dientes. Los gafes suelen 
ser muy chuscos, y se mojan 
mucho el pelo para que les 
quede muy liso y apelmazado, 
pero nunca se comen una 
rosca. Los gafes suelen te
ner una voz impersonal y 
hortera, así de gamba frita. 
Los gafes parece que siempre 
van agachados buscando cosas 
por el suelo y se enfadan 
mucho cuando alguien les 
pisa. En fin que los gafes 
son así, y digo yo, qué 
culpa tiene nadie.

JOSE SERRANO MERLO.

AVANZAR HACIA ATRAS
Casi resulta abusivo tener 

que acudir de nuevo a tan 
manoseado, traído y llevado 
progreso a la hora de tratar 
algunos temas de evidente 
actualidad. Se nos figura 
éste como una máquina infa
tigable, arrolladora que no 
mira a quién ni cómo, que al 
brindarnos sus dones nos 
absorve y que tan altos 
precios con frecuencia nos 
cobra.

Suele ser material lo que 
nosotros entendemos por pro
greso, ese que nos acosa y 
algunas veces, por desgra
cia, oprime. En realidad, el 
progreso es algo un tanto 
ambiguo, demasiado como para 
que tan solo alcance a lo 
meramente tangible.

Hallémonos sumergidos en 
la era del consumo en masa, 
asombrados ante un amplio 
elenco de avances técnicos, 
y debe entenderse como nor
mal esta adhesión nuestra a 
todo aquello que suponga una 
mejora en la existencia, un 
paso adelante en nuestro 
nivel de vida. Mas es un 
error pensar que la posesión 
de lo físico, por si sola, 
aumenta la calidad de nues
tro vivir diario, pueden 
existir, y es obvio que 
existen, otras circunstan
cias derivadas de tal pose
sión que nos hacen, casi sin 
darnos cuenta, avanzar hacia 
atrás.

Todos los logros técnicos 
están ahí, para nosotros, 
para que los disfrutemos y 
de ellos nos valgamos, para 
que podamos adquirirlos y 
utilizarlos. No es negativo 
el deseo de procurarse un

televisor en color, un coche 
más bonito o ese vídeo que 
tanta ilusión nos hace, es 
natural en el ser humano la 
progresión; lo que puede 
resultar verdaderamente de
sastroso para los valores 
sociales, y en concreto fa
miliares, es su inconsciente 
utilización, lo que acaso 
viene a ser una señal de 
profundo retroceso.

Surgen estos eventos ante 
nosotros como intrusos, 
cuando deberían ser puramen
te accesorios, y surgen como 
tales porque la necesidad de 
su utilización se hace os
tensible no como tal necesi
dad sino como algo rutina
rio, de alguna manera im
puesto por la realidad so
cial que nos envuelve.

¡Que difícil sería para 
muchas personas prescindir 
del televisor, que aburridas 
las veladas familiares y qué 
largas las tardes dominica
les sin poder contemplar tan 
precioso aparato!.

Nadie debe dudar que un 
televisor es un medio extra
ordinario de adquirir cultu
ra, para ver tal película 
que nos interesa u obtener 
información sobre aquel 
acontecimiento que nuestra 
atención atrae, esto es in
negable, y es entonces cuan
do hay que utilizarlo: cuan
do nos interesa. Si el acto 
de conectar el televisor se 
convierte en algo rutinario, 
diario de 2 a 5 y de 8 a 12, 
es éste quién nos utiliza a 
nosotros.

Siendo el vídeo una magní
fica posibilidad de tener 
acceso a una serie de graba

ciones que sin él no podría
mos ver, no se utiliza como 
tal posibilidad sino como un 
mero sustituto del televi
sor, cuando la programación 
no nos gusta. Y es ahí, en 
su incosciente uso, donde 
este aparato pierde la esen
cia de su finalidad, donde 
nos roba un tiempo precioso 
al no utilizarlo solo cuando 
nos interesa. Viene a ser 
una especie de obligación 
tener que ver una o dos 
películas semanales, sean 
cuales sean, para evitar que 
surga la estúpida pregunta: 
¿para qué lo hemos compra
do? .

Recuerdo los años de mi 
edad escolar, cuando en casa 
nos sentábamos a la mesa, 
siempre había algo que con
tar, unas veces alguién de
cía algo gracioso y todos 
réiamos, otras, tal cita 
servía para aguantar alguna 
reprimenda, de cualquier 
forma siempre se hablaba, y 
con frecuencia mi padre se 
molestaba porque lo hacíamos 
demasiado. Teníamos por en
tonces ún aparato de radio, 
muy antiguo, que de cuando 
en cuando conectábamos para 
oir "el parte".

Era aquello algo valioso 
que hoy apenas subsiste, y 
se me figura ahora como 
encantador que mi padre se 
enfádese porque cuando se 
reunía la familia to-.' ha
blábamos demas1

VICTOR
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MANZANARES... 

ENCRUCIJADA DE 

LA MANCHA
EXPOSICION: Del 16 al 28

se ha venido celebrando en 
la Galería de Arte de Manza
nares, de la obra cultural 
de la Caja de Ahorros de 
Madrid, una importante expo
sición de pintura de Leandro 
Cámara.

Treinta y dos obras ha 
expuesto este pintor madri
leño. Y que en su historial 
cuenta: exposiciones en Ga
lería Sec de Madrid en 1980, 
Galería Pelacho también de 
Madrid en 1983, Casa Zamora 
en Madrid también en 1983 y 
la Caja de Ahorros de Taj.uña 
en 1984.

Su pintura destaca por su 
gran colorido. Por la diver
sidad de colores, que en su 
hacer surrealista, detalla 
los temas con una gran ima
ginación. Y que el especta
dor, se encuentra sorprendi
do por la luminosidad de sus 
cuadros. Es una pintura in
quieta, de nuevas formas. 
Que en ningún momento te 
deja impasible y te hace 
reaccionar. Una exposición 
en suma colorista e intere
sante .
Nota.~ Nos gustaría llamar * 1
la atención de los encarga
dos de esta importante sala 
de arte manzanareña, que se 
preocuparan de darle i|ñ re
paso de pintura a sus pare
des u otra decoración y la 
moqueta de su suelo. Que 
todo ello está un poco dete
riorado y vale la pena cui
darla. Supongo que no será 
por falta de dinero ¿o no?.

MATADERO MUNICIPAL

Ya comienza a funcionar, 
una vez que sus instalacio
nes han sido mejoradas y que 
están más acordes con los 
tiempos actuales. Nos ale
gramos y esperamos que no se 
deje deteriorar. Hay que 
estar vigilantes, cuidarlas 
y que se cumplan las mínimas 
o máximas normas, por los 
profesionales que lo utili
cen. La limpieza es funda
mental, incluido las duchas, 
que para eso deben estar. En 
fin que los tiempos han 
cambiado. Y han cambiado 
para mejorar la sanidad y el 
consumo.

SAN ANTON

Se ha celebrado su Fiesta. 
Les ha acompañado el mal 
tiempo, que en forma de 
lluvia "chafó" el mejor de
sarrollo y por supuesto la 
alegría de sus organizadores
1 --  De todas las maneras
resultó una fiesta bonita, 
pintoresca, tradicional y 
llena de cariño. Que compen
sa un poco o un mucho el 
trabajo y el esfuerzo que 
sus organizadores han puesto 
en ella. Para el año que 
viene, aparte de desear que 
haga un día de sol, que la 
organización prepare los 
actos con más tiempo, que 
haga un programa de festejos 
más vistoso. Y que su imagi
nación vuele por conseguir 
salirse de la rutina de ' los 
actos de todos los años. De 
toda las maneras, enhoabuena 
y encantados con la Fiesta.

SANTO TOMAS

Fiestas Patronales de los 
estudiantes. El Instituto B. 
S0T0MAY0R, ha teñido unos 
días de fiestas. Con un muy 
nutrido numero de actos, 
entre ellos: teatro, confe
rencias, mesas redondas, 
cine, tenis, baltínmano,exhi
bición de judo y defensa 
personal por el Club de Judo 
Manzanares, baloncesto. Y al 
final entrega de premios y 
un riquísimo zurra manchego, 
que se degustó por todos, 
alumnos, autoridades, profe
sores e invitados. Unas 
fiestas muy majas, diverti
das y por supuesto llenas de 
muchísima alegría y juven
tud. Y es que los pueblos 
también necesitan vivir de 
sus fiestas. Y además, que 
éstas no falten. En una 
España con una'crisis econó
mica y de paro como la que 
tenemos en estos momentos, 
vale la pena echar una fies
ta al aire y divertirse. 
Desde luego siempre sin per
derle la cara al "toro".
Más noticias y comentarios 

tendremos la semana próxima. 
Que ésta no ha dado más. Al 
menos dignas de mención. Y 
es aque hay días o semanas 
que la cosa no dá para más. 
Están previstas actividades 
y trabajos, que seguiremos 
de cerca para poder informar 
a nuestros lectores. El Pa- 
tronato de Deportes, sigue 
su marcha. Las Asociaciones 
también y por supuesto el 
Ayuntamiento. Nos falta que 
terminen pronto la Casa de 
Cultura, con objeto de cen
tralizar los actos. Y así 
podernos seguir con más 
prontitud y más.fidelidad.

OPINION,

Me sublevo cuando veo una 
injusticia. Me crispan los 
nervios y me sacan de quicio 
la gentuza, que se quiere 
pasar de lista. Y al final 
de cuentas no saben ir ni 
por la calle. Solo saben 
decir tonterias y hacerlas 
también.
Que divagan con la sonrisa 

ensallada y que a fin de 
cuentas están más solos que 
la una.
Amí me gustaría hacer un 

forum con todo este tipo de 
gente. Y hacerlo en una 
plaza de toros. Para ver que 
faenas eran capaces de ha
cer. Yo estoy seguro que el 
toro los iba a cornear a 
todos. Porque dan menos de 
sí, que no son capaces de 
tener mentes.
Cuando veo la televisión y 

me fijo en la actuación de 
los políticos, me recuerdan 
a los de siempre. Abrazos, 
palabras huecas, promesas 
que luego no cumplen. Idio
teces que no conducen a 
nada. 0 sea que de políticos 
nada de nada. Estamos igual 
que ayer y peor que mañana. 
Y mientras tanto el pueblo, 
sin enterarse jVaya clase 
política la-que nos gobier
na! ¡Menuda clase política 
la que espera gobernarnos!. 
"Si yo fuera Presidente"...

PEPE RUIZ.
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LA SOLANA DESPIDIO A SU
PATRONA

CAPITAN DE LA VIRGEN

Ser capitán de la Virgen 
es un orgullo para cualquier 
solanero. Este año tal nom
bramiento ha recaidó en la 
persona del joven César Can
delas de Lara. Llevar el 
bastón de la Patrona es la 
ofrenda de amor, de fe com
prometida que se hace a la 
Virgen por un bien recibido. 
Sabastián Arroyo Guerrero, 
Capitán del pasado año, nos 
decía que aquello era lo más 
bonito que le había sucedi
do, y animaba a todos los 
jóvenes a ser capitanes y 
pasar como él por tal expe
riencia.

Esperamos que esta tradi
ción popular siga su buena 
marcha, pués es importante 
que la figura del Capitán 
esté presente año tras año 
al lado de la Virgen de 
Peñarroya.

El lunes por la tarde 
fueron muchos solaneros, los 
que se trasladaron al Casti
llo para decir nuevamente 
adiós a su Patrona, y con el 
rezo del Santo Rosario se 
daban por terminados los 
actos organizados para la

La Virgen de Peñarroya, 
Patrona de La Solana, partía 
el pasado día 21 del co
rriente mes para el Castillo 
que le da nombre tras haber 
pasado entre nosotros cuatro 
meses. A pesar de la lluvia, 
la gente quiso acudir hasta 
la esplanada de la plaza de 
toros donde se levanta el 
altar de la Virgen, para 
rendir tributo de cariño y 
de fe de la Imagen en el 
momento de su partida hacia 
el Castillo.

Como ya es tradicional, 
días antes, se habrían cele
brado actos en honor a la 
Santísima Virgen de Peñarro
ya, organizados por la Co
fradía de la misma, como 
fueron: Novenario, Procesión 
desde la Parroquia de Santa 
Catalina hasta la Ermita del 
Humilladero y - finalmente 
despedida con función reli
giosa a las ocho de la maña
na en la citada Ermita. Así 
mismo las Secciones de la 
Adoración Nocturna de La 
Solana celebraron una vigi
lia especial en honor a la 
Patrona, ya que es titular* 
de turno de la Sección Mas
culina .

DOMINGO - 20 (PROCESION)

La tarde del domingo se 
hace cúmulo de gentes a la 
espera de ver a la Virgen en 
su carroza camino del Humi
lladero. La tarde no acompa
ñaba, hacía frío y llovía; 
no importaba ni lo uno ni lo 
otro, las calles por donde 
debía pasar el cortejo esta
ban custodiadas por la fuer
za de la fe* hacia una Imagen 
que se iba como siempre por 
enero, pero que volvería 
nuevamente...

La caja de la Virgen abría 
filas y tras ella los aban
derados hacían sus filigra
nas de siempre rompiendo el 
aire y poniendo color a la 
noche, y realizando la pro
cesión sonaban los compases 
de la Agrupación Musical. 
Cuando la Imagen llegó al 
Humilladero fué rezado el 
Santo Rosario por el sacer
dote D. Cándelo López Serra

no. Durante toda la noche despedida de la Virgen por 
hubo gente acompañando a la la Cofradía en este año 
Virgen como acto de promesa. 1985.

LUNES - 21 (DESPEDIDA)

A las diez menos cuarto d 
la mañana, tras la celebra 
ción de la misa por D. Emi 
liano Villalta, Párroco d 
Santa Catalina, partía 1 
Virgen hacia el altar, acom 
pañada por las autoridade 
civiles y eclesiásticas 
comisión y pueblo en gene 
ral. Nuevamente la Agrupa 
ción Musical entonó sus con 
pases menores para dar e 
adiós a la Patrona. Justa 
mente a las diez el alcald 
de La Solana, D. Juliá 
Simón González, abrochab 
los cierres del cochecillo 
y con un VIVA LA VIRGEN D 
PEÑARROYA Y VIVA EL CHATILL 
emprendía camino hacia e 
Castillo acompañada por un 
caravana de coches.

Necesitamos corresponsales de prensa 
y agentes publicistas en 
/aldepeñas y pueblos.

Si le interesa, diríjase a 
CANFALI, C/ Seis de Juniu, 40 — Valdepeñas
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Santa Cruz de Múdela

Segundo año 
que se 
celebra 
la fiesta 
de San 
Sebastian

El pasado domingo, 20 de 
enero, se celebró en Santa 
Cruz de Múdela la fiesta de 
San Sebastian por segundo 
año consecutivo, después de 
haber sido recuperada de la 
tradición el año pasado por 
el Ayuntamiento.

Esta fiesta, que coincide 
aproximadamente con la fecha 
en que acaba la recogida de 
la aceituna, consiste en la 
elaboración de unas tortas 
llamadas "San Sebastian", la 
celebración de una misa en 
la ermita de este santo 
durante la cual se bendicen 
las tortas, además de la 
elección de una teína de la 
fiesta que deberá reunir 
como principal requisito 
haber cumplido los 80 años 
de edad.

El objeto de la fiesta de 
San Sebastian es la recolec
ción de fondos monetarios 
para su posterior entrega a 
alguna organización benéfi
ca, como es el caso de CARI
TAS, a la que este año le 
han sido entregadas 13.000 
pesetas.

Los donativos que se re
caudan proceden de la venta 
de las tortas del santo, 
cuyos ingredientes, princi
palmente harina y aceite, se 
consiguen de la aportación 
popular, así como su elabo
ración que también es desin
teresada.
Este año la fiesta se ha 

visto deslucida por la llu
via y las tortas no pudieron 
ponerse a la venta como se 
había previsto, así es que 
fueron repartidas entre to
dos los que habían ofrecido 
algún donativo.

La celebración se completó 
en el Hogar del Jubilado 
donde hubo baile y donde se 
visionaron algunas cintas de 
video. Aunque este año, la
mentablemente, la fiesta se 
caracterizó por la poca a- 
sistencia de público.

Un paso más 
en el proyecto 
de
construcción 
de la 
autovía 
Madrid-Cádiz
Cuatro de los concejales 

del Ayuntamiento de Santa 
Cruz de Múdela, José León, 
Pedro Dotor, Arturo Piña y 
Luís Navarro, estuvieron la 
semana pasada en el Ministe
rio de Obras Públicas, en 
Madrid; concretamente en la 
"Sección de carreteras" para 
tratar, en lo que afecta a 
este término municipal, so
bre el proyecto de constru
cción de.la autovía Madrid- 
Cádiz que tiene planteado 
este ministerio y cuyas pri
meras obras, hoy ya inaugu
radas , se comenzaron en la 
provincia de Jaén.

La parte del proyecto que 
afecta a esta localidad con
sistiría en la construcción 
de una carretera paralela a 
la ya existente N-XV. Esto 
lleva consigo el levanta
miento de distintos puentes 
de acceso, que serían los 
siguientes:

- Acceso a la autovía en 
lo qué' hoy es la salida del 
pueblo en dirección a Val
depeñas .

- Acceso a la autovía en 
la salida del pueblo a Almu- 
radiel.

- Acceso a la carretera 
comarcal de Moral de Cala- 
trava.

- Acceso a la carretera de 
Bazán.

Y un quinto puente por el 
que se accedería a ia carre
tera que conduce a "Las 
Virtudes".

Los temas que trataron los 
concejales en su vista al 
Ministerio, y que están di- 
rectamebte relacionados con 
este proyecto, fueron entre 
otros, 'el cruce de las aguas 
residuales de Santa Cruz, el 
establecimiento de unos ca
minos que unifiquen la red 
agrícola y la construcción 
de un paso peatonal de acce
so al Cementerio. Temas de 
los que aún resulta prematu
ro informar más a fondo 
porque todavía nos encontra
mos ante un proyecto. No 
obstante, se rumorea que las 
obras estarán termiiadas 
antes de 1986.

CABAÑEROS:

CAMPO
DE

TIRO
C uando se c e le b ra ro n  las 

ú lt im a s  e le cc io n e s , los m an- 
cheqos acud íam os, a l ig u a l que 
ca s i to d o  e l E s tado  Españo l, a 
las  u rnas p o r dob le  p a rt id a ; 
C o r te s  q e nera les  y C o r te s  A u 
to n ó m ica s , en estas ú lt im a s  e l 
qanador se ib a  a e n c o n tra r  con 
un te m a  que quem aba "C a b a 
ñ e ro s ". N u e s tro  p re s id e n te  e l 
señor B ono en sus m ítin e s  de
c ía  que e l te m a  e ra  espinoso y 
que se ib a  a ' h a c e r to d o  lo  
po s ib le  p a ra  que e l po lfq on o  de 
t i r o  no se in s ta la se  en Cabañe
ros . L o s  q rupos e c o lo g is ta s , no 
so lo  a  n iv e l p ro v in c ia l s in o  a 
n iv e l n a c io n a l tu v ie ro n  una a c 
tu a c ió n  de p re s ió n  im p o r ta n te  
pa ra  que la  idea  no se lle va se  
a cabo , re co q id a  de f irm a s , 
m a n ife s ta c io n e s , a se n ta m ie n 
to s  en la  f in c a  e tc .  E l p ro y e c 
to  fu e  a p a ra r a un oscu ro  
c a jó n  de la  A d m in is tra c ió n . E l 
señor Bono se q u itó  un peso de 
e n c im a  pe ro  e l te m a  de C aba
ñ e ros  ha v u e lto  a a p a re ce r.

L a  J u n ta  de C om un idades 
t ie n e n  asum idas desde sep
t ie m b re  las  c o m p e te n c ia s  pa ra  
poder d e c la ra r  la  f in c a  de C a 
bañeros e n  P a rq u e  N a tu ra l,  es
ta m o s  en e n e ro  y de espac io  
p ro te q id o  nada de nada. Los 
p a c if is ta s  y e co lo q is ta s  te n ía 
mos fé  en e l señor Bono, pe ro  
ya se sabe de los  p o lit ic e s , 
donde d ije  D ie q o  a h o ra  d iqo  
D ie q o . pe ro  la  c u e s tió n  no 
acaba aqu í. En e l d ia r io  L a n za  
leem os que hay una p a r t id a  de 
310 m illo n e s  de pese tas en los 
P resupuestos G enera les  de l 
E s ta d o  pa ra  la  in s ta la c ió n  d e l 
p o liq o n o  de t i r o .  E l señor Se- 
r ra ,  m in is tro  de D e fensa , en 
unas d e c la ra c io n e s  a la  prensa 
m a n ife s tó  que la  ú n ica  a lte r 
n a t iv a  a C abañeros e ra  e l p ro 
p io  C abañeros. E l señor Bono 
en una reu n ió n  con  la  C o o rd i
nadora  en D e fensa  de C abañe
ros  d e c la ra  que se s iquen bus
cando a lte rn a t iv a s  de u b ic 
a c ió n  en o tro s  luqa res. E s te  
señor o no se e n te ra  o no q u ie 
re  e n te ra rs e , c la ro  que de 
O T A N  de e n tra d a  no a O T A N  
en e n tra d a  s i, se pueden e x p li
c a r  m uchas cosas.

M e p a re ce  que a los m an- 
cheqos nos están  tom a n d o  e l 
pe lo  en este  asun to , los  pa isa
nos de don Q u ijo te  p ro te s ta n  
poco, ¿ p o r qué no lo  ponen en 
e l País Vasco? ¿o en A n d a lu 
c ía? , ¿ po r qué aquí? , d ice n  que 
porque  estam os en e l c e n tro  
de las bases aéreas, Z a ragoza , 
T o rre jó n , A lc a n ta r i l la .  Los 
m ancheqos serem os e xp e rto s  
en e l nuevo t ip o  de av iones F -  
18, F -1 4 , P h a m to m , M iraques 
e tc . ¿Q ué serán  de los b u itre s  
negros, de las  c iqüeñas, de los 
qa tos m onteses, e tc ?  te n d rá n  
que h a ce r com o una q ran  p a rte  
de los  m ancheqos "e m ig ra r" .

ANA ISABEL TUDELA ANA ISABEL TUDELA

JPÚ co de Vizcaya
Siempre cerca de 

usted
Seis de Junio, 40 VALDEPEÑAS

C rucigrama

1 2 3 4  5 6 7 8 9101112

Horizontales: 1.- Vuélve a repetir una cosa. Floja, 
macilenta. 2.- Punta en que remata la proa de una nave. 
Instrumento musical de viento parecido a la dulzaina. 
3.- Figuradamente bastos, groseros. Al revés pequeñas 
ensenadas. 4'.- Abreviatura del radio de la circunferen
cia. Vocales iguales. Sujeté con ligaduras. De esa mane
ra. 5.- Al revés antiestética. Tercer y último periodo 
de la era secundaria. 6.- Corte árboles. Al revés afir
mación. Desinencia de la segunda persona del pluraldel 
presente de indicativo del verbo tener. 7.- Símbolo 
químico del Nitrógeno. Tiene fe o confianza en una 
persona. Uno con ligaduras. Símbolo químico del fósforo. 
8.- Aterrorizas. Nave. 9. Letra que están obligados a 
llevar los conduct'ores noveles. Actuaron. Vigésima sexta 
y vigésima tercera letra de nuestro abecedario. 10.- 
Contracción. Interjección con que se anima o se indica 
una resolución. Acción y efecto de engañar. 11.- Especie 
de gobernador o juez en algunos pueblos musulmanes. Os 
hartéis de comer (al revés). 12.- Erupción de pus en la 
piel de la cara. Periódico donde se publica este cruci
grama .
Verticales: 1.- Se apartan de un intento. Sustancia 
albuminosa coloreada empleada en pintura. 2.- Demostra
tivo. Artículo. Vocal. Al revés, óxido de calcio. 3.- 
Locución latina rfjue significa en el acto, inmediatamen
te. Prefijo negativo. 4¿- Llegó a una cosa con la mano 
sin asirla. Utensilio de cocina formado por un aro y 
tres pies. 5.- Siglas de un conocido grupo musical in
glés. Cién. Se .equivoca. 6.- Mujer que vende rosarios. 
Símbolo químico dél Escandio. 7.- Partícula inseparable 
que significa privación. Nombre de consonante plural. 
Figuradamente mujer de muy mala condición. 8.- Cada una 
de las partes que se dividen los partidos de balonvolea. 
Destruyen. 9.- Alaba. Al revés astilla ,de madera muy 
resinosa que encendida alumbra en forma de vela grande. 
Denominación dada a una escuela artística surgida del 
post-expresionismo. 10.- Extirpación de una parte del 
cuerpo. Siglas de un sistema de aterrizaje sin visibili
dad que utiliza el radar. 11.- Ases ligeramente. Perte
neciente al eje. 12.- General romano que venció a Atila. 
Figuradamente riqueza extraordinaria.

SOLUCIONES AL CRUCIGRAMA ANTERIOR.

Horizontales.
1.- CALDERON. 2.- B. SIASAP. C. 3.- US. ANTE. O > 1

LEO. EO. POR. 5.- ENTES.. SAMA. 6.- RARO. AIGIV. 7.- IDA.
SI. ODA. 8.- AO. CORO. AN. 9.- S. REGALE. A. 10. - CALA-
MINA.

Verticales.
1.- BULERIAS. 2.- C. SENADO. C. 3.- AS. OTRA. 1i

LIA. EO. CEL. 5.- DANES.. SOGA. 6.- ESTO. AIRAM. 7.-RAE.
SI. OLI. 8.- OP. PAGO. EN. 9.- N. COMIDA. A. 10. - CARA-
VANA.

TEST CULTURAL
1) Todos sabemos que el Kilimanjaro es un monte africa
no, pero ¿podría decirnos 'en que país se encuentra?.

UGANDA KENIA TANZANIA

2) Madrid es la apital de España, pero Rangún lo es de: 
MONGOLIA BIRi. IA PAKISTAN

3) El autor del Quijote es D. Miguel de Cervantes Saave
dra, pero ¿donde se supone que nació?.
ALCALA DE HENARES SEVILLA MADRID

4) Carlos II fue un rey muy pachucho, pero tuvo mujer, 
¿cuantas?.

1 3 2

5) El techo del salón de Carlos III en el Palacio Real 
de Madrid es obra de:

FRANCISCO DE GOYA VICENTE LOPEZ LUIS PARET
E U G E N IO  G IL  A B E R  T  B A R B A
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GUIFÂU DEPORTES

Entrevista con el concejal de Deportes y Juventud

EL PABELLON CUBIERTO, 
UNA REALIDAD INCOMPLETA

"El pabellón es perfecto, 
se puede utilizar en cual
quier aspecto, dando cabida 
a todos los deportes que se 
puedan realizar en pista-, 
como baloncesto, balonmano, 
voleybol,fútbol-sala, tenis 
y otros deportes que ahora 
mismo no existen en esta 
zona, caso del hockey. Por 
lo demás , el pabellón está 
preparado para la práctica 
de todos ellos.

OTROS DEPORTES

Son muchos los rumores que 
rondan en torno a las nuevas 
instalaciones del Pabellón 
Municipal cubierto, y muchos 
los deportistas que se en
cuentran insastifechos, por 
no poder utilizar las mis
mas. Por esto y creyendo dar 
una solución, al menos en el 
plano informativo, nos pusi
mos en contacto con el res
ponsable directo de este 
tema, Carlos Salvador Pérez 
Bustos quien, dispuesto a 
facilitar la labor informa
tiva, nos atendió amablemen
te y respondió así a nues
tras preguntas:

- ¿En qué condiciones de 
utilización se encuentra 
actualmente el Pabellón Mu
nicipal cubierto?.

"Hace aproximadamente dos 
semanas se está utilizando 
el Pabellón al 507o de su 
rendimiento, puesto que des
de las 9'30 a las 13 horas y 
desde las 15'30 a las 17 
todos los escolares de 72 y 
82 de EGB, están utilizando 
las instalaciones, no sólo 
las del Pabellón cubierto, 
sino también las del Polide- 
portivo Municipal; al mismo 
tiempo, la escuela de balon
cesto, formada por 500 cha
vales está también haciendo 
uso de ellas. Estamos espe
rando en breve la venida del 
material necesario para la 
práctica de fútbol sala , 
balonmano, voleybol>etc, 
para que así, aquellos prac
ticantes de estos deportes 
tengan la misma opción para 
la utilización de las insta
laciones" .

A juicio del sr. conce
jal, reúne ¡icho pabellón 
todos os requisitos necesa
rios para la utilización de 
sus instalaciones ?

-¿Podría explicar el he-
cho de que tan solo actual
mente se practique el balon
cesto, pudiendo tener entra
da otros deportes en el 
pabellón ?

"Se empezó a utilizar 
para baloncesto por la impe
riosa necesidad que tenía 
este club de disponer una 
pista para realizar sus par
tidos de competición, aún 
sin estar totalmente termi
nadas las pistas del pabe
llón, pero no significa que 
el pabellón esté reservado a 
este deporte, ya que a par
tir del día 28,al traerse la 
red para la techumbre, po
drán tener cabida las moda
lidades deportivas menciona
das .

Parece ser que existieron 
y aun existen problemas con 
el piso del pabellón 
¿cuáles fueron las causas ?
"El piso es bueno, y lo 

han reconocido los jugadores 
de la Escuela de baloncesto. 
Es de tipo látex, muy ade
cuado para evitar lesiones 
y molestias, por su elasti
cidad. Tal vez, debido a la 
mano de obra, han quedado 
algunos defectos, como des
niveles de 2 cms/m2. Por 
ello había baches y el pavi
mento era discontinuo, lo 
que produjo más tarde man
chas. Hemos comunicado a la 
empresa constructra estas 
deficiencias y estamos a la 
espera de que dar otra capa 
que complete una total ni
velación .

VESTUARIOS

n o s .
minados ?

"En este mes de enero, ya 
que tenemos todos los mate- 
rialesy los carpinteros es
tán a punto de traer los 
bancos que faltan".

¿Qué actividades piensa 
desarrollar el sr. concejal, 
para el año 1985, en lo que 
se refiere al pabellón muni
cipal cubierto ?

"Lo más importante pra mí 
es que los alumnos de 7 2 y 
82 de EGB , estén recibiendo 
clases de Educación Física, 
con un monitor especializa
do. queremos conseguir a 
través del deporte, desin
toxicar a la juventud para 
que esté sana,,y se olvide 
de los problemas que está 
viviendo el país. La Escuela 
de Baloncesto está moviendo 
a casi 500 chavales. En 
fútbol se va a hacer lo 
mismo y también en atletis 
mo.

Para coordinar todas es 
tas actividades se está con 
feccionando un horario de 
utilización en el polidepor- 
tivo cubierto, que abarca de
8 a 2 de la mañana y de 4 
10 de la noche. Así cual
quier persona que quiera 
ejercitar el deporte, lo 
podrá hacer, pero es aconse
jable que se hagan socios de 
algún club deportivo . Hago 
una llamada a todos en gene 
ral ,para que sepan que el 
pabellón está a su disposi
ción , pero ellos tienen que 
poner de su parte , para la 
buena conservación y utili
zación de sus íe ^ tta lL a c io —
nes .
FUTBOL-SALA

Queda por ultimar el acon
dicionamiento de los vestua-

cuándo estarán ter-

U.B. Conquense, 1 
C.D . Vadepeñas, 2
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¿Cuándo se podrá practicar 
el fútbol-sala en el pabe
llón ?
"Falta la red, necesaria 

para cubrir el techo, ya que 
es mucho dinero el que ha 
costado,poner los focos y el 
techo, unos cuatro millones 
de pesetas y no podemos 
arriesgarnos. Espero que el 
día 28 esté instalada la 
red, y empezar el día 2 la 
primera jornada de fútbol".

¿Cree usted que le falta 
algo al pabellón ?

"Creo que no. Me parece 
que está bien equipado , 
aunque faltan cosas necesa
rias, pero sólo es cuestión 
de tiempo: arreglar la pis
ta, la red.Respecto al Poli- 
deportivo Municipal va a 
haber rectificaciones en pis
ta 4, para agrandarla y 
practicar en ella más depor
tes.En el Polideportivo "Los 
Llanos" , se han reformado 
los vestuarios y se va a 
hacer un pequeño campo de 
fútbol, para el campeonato 
escolar. En este polidepor
tivo se van a arreglar las 
pistas originarias para que 
tengan cabida modalidades 
deportivas que actualmente 
se practican en el otro 
polideportivo. Y, por últi
mo, la creación de un veló
dromo de ciclismo, proyecto 
que está confeccionado y que 
espero que dentro de este 
año, y a ser posible antes 
del verano, esté finaliza
do ”.
¿Algo más qor agüéis y  que 
’hayamos comentaáoT
"Creo que se ha comentado 

casi todo. De lo que si me 
gustaría dejar constancia, 
ahondando en el tema, es de

Partido correspondiente a 
la 22 jornada del grupo Vilo 
de la tercera división, dis
putado en el Campo Municipal 
de la Fuensanta, de Cuenca, 
con 3/4 de entrada y terreno 
de juego en perfectas condi
ciones, en una tarde soleada 
y agradable.

Alineaciones: U.B.CONQUEN
SE.- Ramón, Villanueva, Leo 
Aurelio, Chencho, Serna, 
Pótele, Toto, Serena, He- 
rrainz y De Lamo. Sustitu
ciones: Susi por Villanueva
y Arguisuelas por Aurelio.

C.D.VALDEPEÑAS.- Leal, 
Arroyo, Sanchidrián, Sainz, 
Cala, Artesero, Sito, Espada 
Ruvalcava, Asensio y Dani. 
Sustituciones: Alcázar por
Ruvalcava y Gómez por Espa
da.

Arbitro.- Esquinas Torres 
pitó bastante en un partido 
que tenía mucho que pitar; 
quizás en algunas ocasiones 
le faltse experiencia para 
que los jugadores, que se 
mostraron nerviosos, contu
vieran sus impetus. Mostró 
cartulinas amarillas a Leo, 
dos a Serena, dos a Toto y 
una a Serna (Ü.B.Canquense) 
y a Sito, Dani, Arroyo, 
Ruvalcava y dos a Asensio 
(C.D.Valdepeñas).
Goles.- .Minuto 3. Ruvalca- 

v® se iirttserasi en el área 
grande y sortea a un contra
rio enviando una vaselina 
por encima de Chencho, que 
le da al balón con la mano; 
el penalti es lanzado por 
Espada, que marca el 0-1. 1- 
1: despiste de la defensa
valdepeñera en el minuto 24 
ante un centro de Aurelio; 
Toto marca. 1-2: minuto 36; 
falta que lanza Cala desde 
más de 35 metros y que se 
cuela por toda la escuadra. 
Un golazo del capitán val- 
depefiero.

la
jugadores de uno y otroia 
equipó incurriesen en entra-.i 
das demasiado duras; estt.o 
haría que el público protes-a 
tase por lo que estaba ocu-'a 
rriendo en el terreno dt;o 
juego de la Fuensanta. a
Hemos de decir, en honor a'a 

la verdad, que el partidcn 
planteado por el C.D.Val-im 
depeñas fue serio en defensae 
y en el centro d.el campo, lo. 
que hacía imposible que loso 
hombres más escurridizos dee 
la Ciudad Encantada tuviesenu 
ocasiones para inquietar alo: 
meta Leal. Los contragolpesá 
Siempre estuvieron bien lle-o 
vados por Espada, Asensio\i' 
Artesero. Este último hizoe 
un impecable mareaje al hom-e. 
bre más incisivo del con-i< 
quense (Serena), que lo abu-sl 
rrió y lo anuló en el terre-n 
no de juego, y todavía le I 
quedaron fuerzas y corajes 
para llevar balones a sudj 
compañeros de la delantera.it 

En el primer tiempo et>E 
Valdepeñas se dejó dominarla 
pero imponiendo su ley cuan-ic 
do fue preciso, y fruto diió 
esto fueron los dos golelv 
que consiguió. En el segunda 
tiempo, en vista de la dife-ie 
rencia que cosechaba en elil 
marcador (1-2), se limitó;-« 
defenderse ordenadamente. Erín 
este segundo periodo los 1 
locales mantuvieron dominad;3* 
el balón, aunque siguieron« 
sin inquietar al meta Leal.re 
Las ocasiones más clarar 
volvieron a ser para el-11 
Valdepeñas ya que una vase
lina dé Espada y un gran'" 
tiro de Gómez estuvieron Iv
punto de desequilibrar aií;! I
más la balanza del resultaJS 
do. 3r

En resumindas cuentas, do;3 
puntos de oro conseguido;3*1
por el C.D.Valdepeñas, quela

No comprendemos como Vdos 
equipos que entrenan juntos
(en i-l madrileño campo del
San ...n) y entre dos
en' s que son fami
li -■ ocurrir que los

sigue en alza y que cuandtLrl 
actualmente se encuentra en 
el primer puesto de la cla,t: 
sificación del grupo VII'* 
será por algo.

BAUTISTA GONZALEZ VELASCL

que ldepeñas cuenta hoy 
con unas instalaciones para 
la perfecta práctica del 
deporte; que vaya quién 
quiera y las utilice pero, 
sobre todo, que las respete. 
Lo que está claro es que si 
el ayuntamiento ha hecho un 
desembolso de varios millo
nes de pesetas para la cons
trucción de unas instala
ciones modernas y a la altu
ra de las necesidades, para 
su rendimiento y utiliza
ción, y algún dia hay que 
reparar cualquiera de las 
mismas que sea por un uso 
frecuente, un buen uso. Eso 
sería una gran satisfac
ción". .

Sería positivo comprobar de 
una forma real la ultimación 
de los detalles que aún 
quedan y ver que todo ello 
ha surtido efecto, sobre 
todo en la juventud, y en 
todo buen valdepeñero afi
cionado al deporte. Y, de

verdad, deseamos que no hay; 
lamentaciones sobre estí 
tema en el futuro, puestf 
que esperamos que esta er' 
trevista sea suficientement; 
aclaratoria para quien tu
viera dudas al respecto. Un; 
vez más agradecemos la cola-y 
boración prestada al conce-_e 
jal y le deseamos suerte et 
el desempeño dtt sus fun'.. 
clones. )r

Para acabar es*.- antrevis; 
ta que remehacer a a  puntiL 
lización: «us £~&fi vndemos e!,B 
hecho de que pusdiS suspenjn 
derse actividades deportiva! 
en un Pabellón Cubierto 
causa de las inclemencia1̂  
del tiempo. Algo tuvo qufg 
fallar a la hora de cons ¿ 
truir ese pabellón. Espera.^
mos que estos hechos ta[ e
ilógicos no vuelvan a produ-y 
cirse, confiando en la buenly
disposición de las persona!,,, 
responsables del tema. |0

r
ANFE^c

—............. . i mui" i —
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,os rivales del C.D. Valdepeñas a escena

Aranjuez C .F ., próxima visita al 
^olideportivo Municipal

CLASIFICACION.
J . G. E. P. F. c. p.

V a l d e p e ñ a s.... 21 11 6 4 31 17 28 + 6
A r a n j u e z..... 21 9 5 7 33 34 23 + 1
(No está incluida la jornada del 27-1-85).
esta introducción, acompañado por la inteligen-

ferida a la clasificación 
tual de arabos equipos para 
r una idea precisa de la 
rcha de los mismos en la 
ga. Puntualizando sobre 
s datos reflejados en la 
bla, observamos como el 
ldepeñas supera en casi 
do a los del Real Sito, 
n solo existe una pequeña 
riación y es la reflejada 

los goles a favor entre 
bos conjuntos. Detalle que 

considera insignificante 
la hora de establecer 

oclusiones. Lo que si es 
stacable de considerar es 
e el Aranjuez se encuentra 
ntra los cinco equipos que 
s goles llevan encajados, 
cual hace suponer de 

2rta debilidad en su linea 
fensiva. Pero todo esto no 
jan de ser datos guiato- 
5S a la hora de poder 
tablecer cierto resultado 
el encuentro.
lablando más profundamente 
L equipo de la ribera del
0, sería extenso y minu-' 
>so, por lo que tan sola 
: ceñiremos a su trayecto-
1, desde que el mismo se 
luentra en 3a división. La 
il ha sido bastante posi- 
a, acompañada de una ca
loría hacia el club, con
isto por jugadores de gran 
la, arropado por una afi-' 
n sensacional y, en mo
tos sufridora.
lo se puede olvidar como 
:e equipo desde su ascenso 
ategoría nacional, siem- 
: ha despuntado entre los 
cabeza de la tabla y 

lostrando siempre su valía 
buen fútbol. Imaginamos 

el espectador no podrá 
i dar aquel encuentro en 
depeñas, donde los de 
a perdían por 3-4, en una 
de pasada por agua y en 
que el Valdepeñas comenzó 
ando este partido por un 
ro 3-0 en menos de diez 
tutos, pero que un exceso 
confianza y el lamentable 
ado del terreno de juego,

cia del Aranjuez, éstos con
siguieron dar la vuelta a un 
marcador sumamente desfavo
rable.
Actualmente el equipo del 

Real Sito, se encuentra cla
sificado en séptima posi
ción. Le cuesta mucho mante
ner el tipo dentro de casa, 
pero fuera de ella son bas
tante peligrosos. Nosotros 
tuvimos la oportunidad de 
presenciar el partido de 
ida, correspondiente a la 
primera vuelta en el que el 
Valdepeñas, empataba a un 
gol, y fué grato presenciar 
un encuentro jugado de poder 
a poder, con dos equipos 
entregados por completo al 
ataque, jugando al fútbol y 
dando espectáculos, lo que 
al fin y al cabo es lo que 
la afición quiere. Como es 
sabido, el equipo ya no 
cuenta sus filas hombres 
como, R í o s , Panocha, Choca- 
no, Emilio, Amiero, etc., 
pero si cuentan con juventud 
mezclada con la veteranía 
precisa para formar un equi
po serie y siempre a tener 
en cuenta.

Confiamos que el Val
depeñas, vaya despojándose 
de ese síndrome que tiene en 
casa y que ante el Aranjuez 
ofrezca un partido como 
ellos saben hacerlo. Confia
mos también en el buen tiem
po que pueda hacer el domin
go, lo cual acompañado por 
la excelente clasificación 
del Valdepeñas haga que el 
aficionado tanto local como 
de Aranjuez, 'se den cita en 
el Polideportivo a las 4'30 
horas de la tarde, en un 
encuentro que sin duda se 
podrá considerar como el de 
la jornada. Suerte para am
bos equipos y bienvenidos a 
jugadores, directiva y acom
pañantes del equipo de la 
ribera del Tajo, entre los 
que tenemos buenos amigos.

ANFECA.

aldepeñas

JVENILES -  GRUPO "B"

EL VALDEPEÑAS HACIA 
ARRIBA

C.D. Valdepeñas, 5 - U.C. Criptanense, 3

a ldepeñas.- Por cinco a 
s vencía el C.D. Valdepe- 
Juvenil al conjunto del 
ptanense, en encuentro 
respondiente al grupo "B" 
la liga provincial de 

eniles, disputado en la 
ana del domingo en el 
icipal "Los Llanos". En 
descanso ganaba el C.D. 
depeñas por dos goles a

egular asistencia de pu
to, más bién escasa, 
ana soleada y muy agrada- 
• No hubo recaudación.
■D. CRIPTANENSE: Pintor, 
lado (Julián), Facundo, 
onio (Isidro), Cobos, 
res> Moisés, Iniesta, 
nando, Juanjo y Parreño.

VALDEPEÑAS: Carmelo, 
stín, Domingo, Julián,

Valdepeñas

Finalizó la primera vuelta en la Segunda Regional

Balance de los logros y despropósitos del 
Sporting Valdepeñas
Valdepeñas.- Cuando llega

mos al ecuador de la liga en 
el grupo octavo de la segun
da regional, y aprovechando 
que el pasado domingo hubo 
jornada de descanso por el 
motivo citado, hemos creido 
muy conveniente ofrecerles 
una breve panorámica del 
papel realizado por el Spor
ting Valdepeñas a lo largo 
de la misma, y para que nos 
vamos a engañar, no es todo 
lo buena que esperábamos.
A la hora de hacerse ba

lance, en lo deportivo hay 
más negativo que positivo, 
razones, las siguientes:
Diecisiete encuentros ju

gados, de ellos tan solo 
tres ganados, todos ellos en 
casa, cinco empates, dos de 
ellos fuera de casa, el 
resto en su propio terreno, 
seguimos, nueve derrotas, de 
ellas dos en casa, lo que a 
la hora de la verdad y habi
da cuenta de los únicos dos 
puntos que se consiguieron 
materializar fuera de su 
terreno, sumamos once puntos 
y cinco negativos, ocupando 
en la actualidad y tras la 
retirada del equipo del Dai- 
miel Promesas, el último 
espacio en la clasificación, 
ésta es ahora mismo la au
téntica realidad del conjun
to Sportinguista.
Pero ojo, decimos la rea

lidad y no situación pesi
mista a ultranza, que va, 
ahora comienza la segunda 
vuelta, aquella que el más 
de una ocasión se cataloga 
de la "hora de la verdad", 
donde cada conjunto demues
tra quién es quién, al final

quizá reiteran los que hasta 
ahora han llorado.

Pero vayamos con las pala
bras que a vuela pluma nos 
ofrecía el Presidente del 
Sporting Valdepeñas, Vicente 
Fuentes Villafranca, para 
él, oscura situación que ha 
dado lugar a este hundimien
to en la primera vuelta es 
debido a las siguientes cau
sas :

"Nos ha podido mucho que 
en el equipo hubiera al 
principio más "nombres" que 
hombres, y quizá la clave 
que daría cierta lógica a la 
situación por la que atrave
samos en estos momentos sea 
el exceso de confianza. To
dos los encuentros se han 
venido jugando sin confianza 
por aquello de que no sa
bíamos hasta última hora si 
vendría o no la "figura", o 
vendrían o no los que se 
encuentran en el servicio 
militar, aparte de ello en 
algunos momentos faltó res
ponsabilidad en algunos ju
gadores" .

Soluciones las hay, eso lo 
sabe el preparador, Ramiro- 
Clemente Campos Sánchez Ba
llesteros, lo sabe la junta 
directiva, el presidente, 
los jugadores y los aficio
nados, ¿cuales son?, he aquí 
las que nos apuntaba el 
máximo mandatario del equipo 
amateur de la ciudad, "los 
proyectos ya están en mar
cha, ahora están jugando los 
que realmente van a (..eltre- 
nar, ya se han incorporado 
de una forma definitiva, dos 
jugadores muy importantes 
que estaban en el servicio

militar, ceso de Eloy y 
Ciriaco, además de ésto, dos 
destacados juveniles, como 
son Verdejo y también Delga
do han pasado a integrar la 
primera plantilla de nues
tros equipos (no hay que 
olvidan que hay tres, infan
til, juvenil y regional), si 
a ello le unimos -sigue 
comentando el presidente- 
que yo tengo muc'ha confianza 
en los jugadores, así como 
en el entrenador, creo que 
al final podremos salvar la 
categoría, que ahora mismo 
es lo que más nos importa".

Elocuentes palabras sin 
duda las del presidente, 
pero desconcertante en grado 
máximo este Sporting de Val
depeñas, auténtico y ejem
plar equipo de la regional 
española, que hace tres tem
poradas daba el salto a la 
tercera regional preferente, 
que hace dos iniciaba su 
andadura en la segunda re
gional, ganando a pulso ese 
merecido ascenso, que hace 
una tan solo, cuajaba una 
soberbia temporada y ahora, 
en estos momentos, incluso 
con una plantilla mejor aún 
que la de la liga anterior, 
lucha sin desmayo por el 
descenso. Creo que entre 
todos, medios de informa
ción, aficionados, jugado
res, preparador y directiva, 
tenemos que hacer todo lo 
posible por salvar la honro
sa categoría que en su día 
se consiguió.

Y lo vamos a lograr ¡AUPA 
SPORTING!.

A. LOPEZ SANCHEZ.

jugada personal sorprende a 
la defensa y al meta.

3- 3. Minuto 55, Julián 
recibe un centro y desde 
fuera del área marca.
4- 2. Minuto 62, centro de 

Domingo desde la banda dere
cha, y Julián sin apenas 
ángulo de tiro marca.

5- 2. Minuto 70, tiro de 
Agustín al poste, aprovecha 
el rechaze Julilán y gol.

5-3. Minuto 76, tiro desde 
muy lejos de Amores que se 
coló por la escuadra.

Laguna, Alberto, Gualo, Pe- 
dro-Manuel, Juán-Manuel (Ca
chumbo), José Ignacio (Je
sús) y Fernando.

Dirigió el encuentro el 
colegiado de la delegación 
de Ciudad Real, Ramón López. 
Mostró cartulina amarilla al 
visitante Cobos por juego 
peligroso. Su labor fué bas
tante afortunada. Sus hono
rarios ascendieron a 4.380 
pesetas.

1-0. Minuto 2, escapada de 
Julián, que solo ante la 
meta inaugura el marcador.

1- 1. Minuto 25, Parreño 
empalma un buen centro-chut 
e iguala el tanteo.

2- 1. Minuto 30, comer que 
bota Agustín, cabecea Gualo 
y consigue un gran gol.

2-2. Minuto 46, Parreño en

co, jugando con serenidad, 
empaque y rapidez, pese a 
todo el Criptanense no dió 
ni un balón por perdido, y 
tuvo que conformarse con la 
concluyente victoria local, 
que fué muy justa y mereci
da, lo que le vale para 
seguir pisando fuerte.
Destacaron por el C.D. 

Valdepeñas, Julián, Laguna y 
Joqé-Ignacio, y Facundo y 
Juanjo por la U.C. Cripta
nense.

A. LOPEZ SANCHEZ.

Baloncesto, 3a División 
Grupo 182 B

Resultados de la 13- jornada

Quintanareíio 65, Atlántida 99 
Konga madrigueras 92,- Puertollano 48

Partido práctico y resolu
tivo de cara al marco local, 
que luchó y peleó mucho en 
todo momento, aunque el 
Criptanense planteó honesta 
batalla, pero a medida que

Polígono 76, Alces Pak 
Tomelloso 74, Téjanos

CALS IFICACION :

J

54
Joe

G

86

P F c Pel marcardor reflejaba la At lánt i da 13 10 3 1059 835 23superioridad Valdepeñera, se Trinidad 13 10 3 1066 955 23hizo más elocuente el domi- Alces Pak 13 9 4 961 876 22nio, superando en juego al Puertollano 13 7 6 1086 968 20equipo de la ciudad de los Teianos Joe 13 7 6 929 839 20Molinos. Infantes 12 7 5 785 827 19Vimos a un Valdepeñas que Polígono 12 6 6 813 838 18sigue sorprendiendo a pro- Quintanareño 13 4 9 814 1017 17pios y extraños con su juego K.Madrigueras 1 3 3 10 959 1117 16de bella factura, con juga- Tome 1loso 13 1 12 868 1044 14das muy bién hilvanadas y 
haciéndolo al primer toque, 
es decir yendo a lo prácti- Comentario de la jornada

En esta jornada hay que destacar las sorprendentes 
derrotas, contra todo pronóstico, de los equipos: Puer
tollano y Alces Pak (de Alcázar de San Juan). Sobre todo 
el primero, por un tanteo tan abultado.

Respecto al encuentro del Trinidad (Alcázar de San 
Juan) y el C.B. Infantes, hay que destacar la actuación 
arbitral. A pesar de la merecida victoria del equipo de 
casa havq que decir que, con estas generaciones nuevas 
de arbitros el triunfo de los equipos de Alcázar están 
asegurados.

Próxima jornada: Tome 1loso-Quintanareño, Téjanos Joe- 
Polígono, Alces Pak-Trinidad, Infantes-Konga Madrigueras 
y Puertollano-Atlántida.

F & M
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Jóvenes Agricultores
OTRA FORMA DE VER EL 

" C A M P O

Siguiendo con el artículo que se edito la semana 
pasada en este medio de comunicación, y hablando de 
VINOS, hoy hablaré de lo más esencial y primicia de 
nuestro caldo: el agricultor, que es la base de que el 
vino llegue a nuestras manos.

En Valdepeñas existe una asociación de Jóvenes Agri
cultores, con una edad media de 35 años, creada en 1979. 
Empezó con 23 socios y actualmente son 25Ó, con su 
respectivo carnet. La dirige una Junta rectora compuesta 
por diez miembros elegidos democráticamente por un pe
riodo de dos años. Esta Asociación no cuenta con ningún 
apoyo financiero y se financia exclusivamente con las 
cuotas de sus socios. Hablamos con Antonio José Vasco, 
su actual presidente.

¿Qué es la asociación de Jóvenes Agricultores?
"La Asociación de Jóvenes Agricultores, es una asocia

ción sindical independiente, de libre afiliación. Cuenta 
con una estructura descentralizada en Centros autónomos 
Locales, Provinciales y Regionales. Es de carácter pro
fesional, de agricultores. Es una asociación sin vincu
laciones políticas y es un centro de formación sindical 
y empresarial".

¿Por qué se creó?
"Esta asociación se creó porque antes nadie represen

taba, ni escuchaba, al agricultor. Y no solamente eso: 
también tiene muchos problemas para instalarse como 
empresario, para ganar su futuro, para ser independien
te, para elevar el prestigio de su profesión. También 
para unirse con los que tienen sus mismas inquietudes. 
Y, como no, porque unidos podemos reivindicar lo que 
pretendemos; porque queremos el protagonismo de la po
lítica agraria y no ser manipulados por partidos polí
ticos" .

¿Qué es lo que quieren?
"Ante todo, acabar con la injusta discriminación de 

los Jóvenes Agricultores. Disponer de una asociación 
propia sin mendigar a nadie la libertad y la responsabi
lidad, para aprender a trabajar en grupo -sin perder la 
iniciativa particular-; para contribuir a la unidad de 
las reivindicaciones del campo, para mejorar la labor 
que iniciaron algunos de nuestros mayores, para dignifi
car la profesión contribuyendo al desarrolló de pueblos 
y comarcas de España, para negociar -con la administra
ción las decisiones de política agraria que nos afectan 
directamente' y para alcanzar un nivel de vida igual al 
de los demás sectores, con los mismos derechos y obliga
ciones" .

Para poder coneguir todo esto cuentan con la unión 
solidaria de los Jóvenes Agricultores, con el estudio de 
sus problemas para obtener soluciones reales, con la 
denuncia en los medios de comunicación social de justas 
reivindicaciones no atendidas, con la acción conjunta de 
todos los afiliados, dentrm de las estructuras democrá
ticas de la sociedad actual, v con la manifestación 
pública de su disconformidad siempre que sea necesario.

¿Quién puede afiliarse?
"A esta asociación pueden afiliarse, única v exclusi

vamente, los agricultores o sus hiios que sean propieta
rios, arrendatarios o aparceros, que tengan de 15 a 50 
años, que sientan una honda preocupación por el medio 
rural, que asuman y cumplan las responsabilidades del 
cargo para el que hayan sido elegidos v, por supuesto, 
que colaboren con la propia experiencia para la promo
ción de los demás".

En el próximo número hablaremos de los problemas con 
que se encuentra actualmente la Asociación de Jóvenes 
Agricultores y, con ellos, todos los agricultores de 
Valdepeñas y comarca.

FERNANDO ALVAREZ

SOLUCION AL 
TEST CULTURAL

1) Tanzania.
2) Birmania.
3) Alcalá de llenares.
4) 2
5) Vi ente López.

Si solo ha acertado una: decídase a leer un poco más.
Si ha acertado dos: ánimo y a seguir culturizándose.
Si ha acertado tres: no lo deje, "devore" más libros.
Si ha acertado cuatro: casi se lleva usted mi felici

tación .
Si ha acertado las cinco: ¡Bravo!.
Si no ha acertado ninguna: visite menos los bares y 

más las bibliotecas.

J.V. CARCIA.

MOYA O EL "LABRAO" DEL
CUERO

Mientras más hablaba con 
José Moya más iba compren
diendo lo que en realidad es 
un verdadero artesano.
Hoy en día nos movemos 

dentro de dos acepciones del 
concepto "artesano". Una, 
más clásica, nos habla de la 
"persona que ejerce un ofi
cio manual y por su cuenta, 
ayudado a veces por miembros 
de su familia". Subsiste 
como forma de trabajo en 
ciertos oficios: zapateros, 
ceramistas, esparteros, etc. 
La otra, más moderna, ve en 
el artesano ese "trabajo 
manual" que nos proporciona 
objetos que "vuelven" a es
tar de moda.

Pero, ¿qué pensar cuando 
vemos ese botijo en el que 
se aprecia un derroche de 
imaginación, de tradición y

alfarero con ello poder ob
tener un mayor valor comer
cial o estético?.

Cuando José Moya, artesano 
valdepeñero del cuero, me 
contaba como a los ocho años 
comenzó su profesión de pas
tor -también lo fue su pa
dre-profesión que'no abando
naría hasta su jubilación. Y 
como se inició en la artesa
nía haciendo morrales -"los 
hacía para mi y otros de 
compromiso"- pensaba sobre 
lo que podría mover a una 
persona que se ha pasado 
toda su vida en el campo 
para realizar aquellos tra
bajos que me enseñaba, lle
nos de sensibilidad y buén 
gusto.

Si, no hay duda que la 
persona, "culta o inculta", 
tiene una necesidad vital de 
lo estético. No es obligato
rio, pero si necesario. Así 
nace la cultura popular y 
hoy la artesanía se mueve 
dentro de un triangulo cuyos 
vértices son la necesidad, 
la sensibilidad y la cultu
ra .

Este es el "nuevo campo" 
en el que José -se mueve; 
sobre todo, desde que tuvs 
que jubilarse a causa de un 
accidente de trabajo. Mo
rrales, zurrones, delanteras 
y, últimamente, bolsos v 
cinturones es lo que sale de 
las manos de este hombre. 
Con la piel del becerro o de 
la cabra, las tijeras y la 
cuchilla -"a cálculo mió"-, 
en una pequeña habitación, 
con la paciencia que dan los 
años, en tres o cuatro días, 
nace una pequeña "gran o- 
bra".

En Valdepeñas, pertenece 
al Gremio Provincial de Ar
tesanos. Boteros, toneleros, 
ceramistas, los que tallan 
la madera o los del "labrao" 
del cuero han tenido que 
unirse en gremio como aque-
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Foto linos
líos otros de la Edad Media. 
A través de esta asociación 
ha expuesto y vendido sus

S O C IE D A D  C A STELLANA DEL VIDRIO, S.L.
CRISTALERIA, AISLAMIENTOS Y CUBIERTAS

I^Poiíg

Distribuidor Oficial de
Cristalería Española, S. A.

División Alslamlantos

Polígono Industrial, Parcela 53 (Avda. del Vino; Valdepee ñ a j )

trabajos en Madrid, Toledc 
Ciudad Real. Le ha ayudado 
poder presentarse en feri 
de artesanía pagándole 1 
"gastos y costes" de ! 
viajes.

José Moya está content 
aunque "las pieles han sut 
do un disparate". En 
próxima Feria de Artesan' 
de Castilla-La Mancha se 
ya el nombre de su hijl 
Francisco Ramón, que vie 
aprendiendo el oficio des; 
hace un par de años, el 0 
aparezca. Pero el suyo nufl 
lo olvidaremos.

LUIS F . CRESPO SANCHÍ
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